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安 全 種 事 會 

第六百三十七次會議 

̶九五三年十一月十二日星期四午後三時在紐約舉行 

主 席 ： M H HOPPENOT(法蘭西）。 

出席者：下列各國代表:智利、中國、哥侖比亞、 

丹麥、法蘭西、希臘、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇維埃ff±會 

主義共和國聯盟、大不列顕及北愛爾蘭聯合Ï國、美 

利堅合衆國。 

臨時議程(S/Agenda/637) 

― . 通過議程 

二 . 巴 勒 斯 坦 間 題 

全面停戰協定之遵守與實施，閼於最近發 

生之暴行，特別關於一九五三年十月十四日至 

十五日在Qibya發生之事件：休戰贅察搠參謀 

長報吿書。 

通過議程 

譏程通過。 

巴勒斯坦問題 

全面停戰協定之遵守與實施，關於最近發牛之 

暴行，特别關於一九五三年十月十四日至 

十五日在Qibya發生之事件（S/3109，S/ 

3110,S/3111)(續前） 

休戰腎瘵阁參謀長報吿書(績前） 

以 色 列 代 表 M r Eban,約但哈希米德王圑代表 

Mr. Haikal及聯合國巴勒斯坦休戰督瘵圃參謀長 

Major-Gmeral Benmke應主席請就理事會識席。 

― . M r E B A N (以色列）：我有機會就中束和 

卒安全間題向安全理事會發言，覺得非常榮幸。法 

蘭西、英聯王國及美利堅合彔國請求列入譏程的項 

目〔S/3109, S/3110, S/3111〕，請我們注意一九四 

九年以色列與四個ffi拉伯鄰國所簽訂的全面停戰協 

定的實施情形。將近五年以來，這些全面停戰fô定 

是我們這個區域所享受W安全基礎。今天，安全理 

事會不能不面货一個非常厳重的問題一就是照目 

前這一種不完全的而且呆板的赏施情形而論，停戰 

協定會不會使將來有安全的充分展望。 

二. 中束的和平安全問題早就應該提出來加W 

廣泛而澈底的討論。過去曾經有幾次，事態還不如 

今天緊張，我們曾經考慮過是否應該請安全理事會 

檢討我們這個區域的安全愦形。我們聽從幾個友邦 

政府的勸阻，並不採取這一個步驟。這些國家的政府 

很怕公開的辯論會使原有的緊張情形更加惡化，同 

時又不會有任何正面的結果。就是目前，也有人相 

信現在整個的氛園a錚是太嚴重了，關於ffi拉伯以 

色列之間安全間題之討論不應該超出具體事件的狭 

小範園。â種看法其實是很危險的。事實上，就所 

有政治問題的性質而言，饞續不斷的緊張局面要等 

到其中特別嚴重的郯份暴露出来之後饞會引起大家 

的密切注意，也纔會使人资動碁求解決方案。因此， 

就尋求和平而言，局面最嚴重的時候也就是機會最 

好的時候。這種時機如果失去，以後很不容易n#。 

無論如何，我們應該避免底下所龀的這一種兩難的 

局面：事佾比较平靜的時候，認爲並沒有必菓，不 

夠緊急,無須來弒論區城性的和平問題；等到事情 

很 緊 張 ‧ 的 時 候 ， 又 說 這 個 事 情 太 緊 張 混 亂 沒 有 

法子來切實討論和平的問題。 

三. 據我國政府的假定，這3個提案國把這些 

問題提到安全理事會來，,們主荽的，緊急的目標 

就是在促進這三個國家遇;一貫努力的永久和平。 

目前理事會所審議的問題是一個範圑非常廣的國際 

安全問題。這個問題如果不，是一個廣泛的國際閼係 

的問題，那麽也就沒有資格提到這一個國際安全的 

最高機閼襄面來討論。安全理事會並不是一個低鈒 

的楚察法庭，並不是爲了審査一種破壤秩序的事件 

或者是爲了分析登記這些事件而m立的。安全理事 

會是一個政治機關，倘若世界各厣域的和平與安全 

受損害，便負有餽法加強和平安垂的資任。 

四. 因此，雖然我對於晚近發生的具體事件， 

包括這一個目前引起安全理事會密切注意的事件， 

有好多話好說，佝是我對這個問題不能不採取一個 

比較廣泛的看法，我必須着眼整個s拉伯和以色列 

間的關係。我國政府深信我們如果要使我們這個展 
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域的安全情形有顯著的進步，惟一的辦法就是舉行 

和平談判。雖然，爲了要使目前這一稗不可避免的 

更加惡化的趨勢可W改進起見，也有一些應該由我 

們迫切薛求的其他辦法。General Bennike的報吿書 

〔第六三〇次會譏〕a經很淸楚地說明：如果拖延下 

去，不從停戰的階段轉入永久和平的W段，那麼，停 

戰協定，就其木身的性質而言，&就會跋着失去實 

際的效力。 

五. 安全理V會目前所討論的停戰^定是晚近 

軍箏、政治演變的結果。一九四七年十二月一日亞 

拉伯國家對我們這個民族發勁的強g戰爭，一直拖 

延到一九四八年的大郤^。聯合國當初第一次建議 

在巴勒斯坦實行獨立自主，建立以色列主權國家，那 

時，亞拉伯各國政府公閒地宣布要以武力來反對這 

—個國際政策。亞拉伯國家出席安全理事會的代表 

警吿說："分治的界線將來要變成火與血的戰線"。一 

九四八年四月二十三日〔第二八七次會譏〕，有一個 

ffi拉伯國家的代表在安全理事會裏面說：-我們從來 

沒有掩蓋我們發動戰事這個事實"一九四七年底， 

由亞拉伯各國政府铕織的所謂"志願軍"對我們發勒 

載事，一直到一九四八年初數月還不停lh。我們的 

交通系統被破壞；我們的城鎭與鄉村受襲擊。常常 

有整個鄉村淪爲廢墟，村內的人民慘 if屠殺。正常 

的生活陷於停頓與混亂，而ffi拉伯各國軍隊於初次 

襲擊之後，更從事準備最後的痛槃。 

六. 一九四八年五月十五日ffi拉伯各國的軍隊 

正式開拔越過國界，公開宣布目的在把"色列國在 

建國的初期加以摧毀。在JÉi後的幾星期內，安全理 

事會所通通的三個停火的決議秦，以及安全理事會 

的代表，ffi安全理事會的^席上被亞拉伯國家代表 

的蔑視、拒絶，在戰地也"5到亞拉伯方面的侮辱。亞 

拉伯的飛機森炸我們的城市，這梓城市妆沒有一架 

戰鬭機或者高射砲來擔任g防的工作。敍利亞的坦 

克車在約佝河_L游開入我們的農村。黎巴嫩的軍隊 

與非正規軍在加黎利會齊。伊拉克與約但的軍隊，依 

賴他們從與一個大國訂立軍事同盟而得到的武器， 

猛烈攻搫沿海平原，使我方被迫背海作戰。我們在 

耶路撒冷爲砲火所包園，使我方人民於受淼炸之慘 

禍之外，又因爲缺乏飮水與食糧，飢渴至死。乃吉 

布（Negeb)的人民居留地被敵軍破壊，成爲糜墟。我 

國的每一個男女老幼都受到死亡的威脅，以色列境 

內每一個家庭都被陰影所籠虽。 

七. 這就是在聯合國劁立之後三年以內第一次 

W軍力來推翻合法國際局面的一種企圖。當時聯合 

國還沒有充分的集體行翳的能力，還不能夠給我國 

‧5苦難的人民在其無依無助的反侵略戰爭中，千W 

Èft助。是我國人民歷$若干世紀以來極度的苦難， 

對於自由建國的企圆極其或菘，因此夠發揮我們 

是高度的能力和道義力還。入侵的軍隊雖然人數遠 

較彔多，雖然軍備遠較精良，卻爲敵愾同仇的義憤 

所搫退。以色列國家的制度原是诙照民主的精神創 

立的，也就在這次戰爭的烈火中建立穩固。包圍打 

破之後,國民也就組成了一個人民的軍隊，成爲保 

衞敝國困苦爭取而得的獨立的干城。W色列擊退侵 

略者後，歸來痛定思痛,不能不檢討這一夾勝利的 

代價：îâlâ不過六十五萬人的人口中，成萬成千死 

於戰禍；成萬成千負傷殘廢；鄉村淪爲廢墟；財產 

損失;谌源斷絕；田園荒蕪;經濟生產停頓；到處人民 

於慶祝空前的勝利之際，也就同時成覺悼亡的悲哀。 

我們三千*來沒有間斷的歷史中間，很少有比這一 

次更可驕傲或者更可悲哀的籙験。在我們這次奮鬭 

的時候，世界人民，並不能協助我們。佴是世界人 

士目睹這一次事態的發展，他們也不能無動於衷；這 

悃弱小民族，遭人痛擊，九死一生，卻證明了確能 

立國，於是世界人士紛紛嚷示義憤和同情。 

八. 亜拉伯各國政府因爲出其意外竟稜擊退， 

因此在埃及領篛之下，最後接受了安全理事會一九 

四八年 i月十六日的呼籙〔S/2080〕。這一個呼籙 

——亜拉伯各國政府當初是反對的——就是請各方 

談判訂立停戰锒定,以便建立永久和平。安全理事 

會提出這一個呼灝，也就是因广安全理事會相信一 

九四八年五月所建立的不^^的休戰，雖經一九四 

八年七月十五日一當時明確判定S拉伯各國政府 

引起了憲章第七章所稱的威脅國際和平安全的情事 

——加以重申，事货上是a經太舊了，也就失掉了 

效力。這時必須有一涸更穏固的系統，以一個契約 

性的協定爲寡礎，來規定各方的閼係。安全理事會 

當時並不缺乏公開宣布這一個信念的勇氣，雖然亞 

拉伯方面當時堅决反對亞拉伯以色列間的關係有仔 

何超過當時的不穩休戰的其他發展， 

九. 安全理事會當時的那種勇氣收到很好的結 

果。因爲一旦安全理事會要求S拉伯與以色列中間 

的關係大加改進，S拉伯各國政府就不再遽疑，也 

就參加與以色列直接舉行密切而自由的談判。結果 

就是構成目前停戰系统的四個停戰協定。 

— 〇 . 依 照 停 戰 協 定 的 規 定 ， 停 戰 ^ 定 中 所 有 

關於領土、軍事或者技術的規定，都必須經過各方 

正式表示同意的手績一無論是最後和平解决或者 

是各方同意修正停戰铋定——然後饞可以修改。 
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—―.以色列參加了這四捆停戰锒定的談判， 

出 了 許 * 力 , 支 持 這 四 個 锒 ^ 並 以 其 最 優 秀 的 血 

來奠醸這些fâ定。我們認食這是國際政治的一大成 

就，赍得欣滅；但是並沒有存一種幻想，以爲一個 

飩粹依賴軍事Jl的考處而訂立的定，沒有正常的 

外交與經濟閼係爲墓礎，除了保證暫時的穩定之外， 

還會有其他作用。 

—二.因此，一九四九年八月安全理事會集會， 

在一種正當的慶就的心情中,核准了各項停戰協定。 

我們赏時強調這一種解决辮法不過是暫時的，亟須 

將這一種暫時的辦法變成永久的和平。這個意思B 

經在一九四九年八月十一日安全理事會通過的決讖 

MS/1316 II〕中間迫切地表示了。因此，遠在四年 

以前，安全理事會B摒表示一種意見，認爲停載的 

暫時階段應該愈短1:好，接着就應該建立以色列與 

亜拉伯各國之閱正常的和平關係。 

- H . 上 面 所 述 的 這 樺 歷 f t 背 景 ， 是 我 們 荽 想 

了解停戰條約所不可不知的。我現在預備以上述種 

種爲背象，對以色列目前的安全情勢加以解释。 

-B3 .停戰協定的施行，比訂約國家當初的期 

望的期閬多出好幾年；在本圃安全是荽害的地方，對 

4*我國的國運有很大的影響。目前安全理事會桌上 

的文件，雖然襄面包括很多重荽的事资資佴是或 

許對於以色列安全問題中閬各種特殊及重要之點， 

當然不能弒助我們了解。堪憑一個大事表，而不同 

時想到當地的地理情形，很難看出其中異正的意義。 

而且，中束的政治餒濟與心理上的閼係特殊，在當 

代世界其他郯分很難找É可以比較的情形。仟何人 

如果想耍了解我們這—個展域的安全問題，都必須 

仔細研究這種種政治經濟H^、理上的闢係。 

一 五 . 我 m * 家 傅 閱 一 锒 地 圃 ， 上 面 表 示 以 色 

列圃的飆界與鄰近幾偭£拉伯BI家領土的閼係。從 

這個地園上面，我們可以看出來這些S拉伯國家的 

地 位 — — 煊 些 拉 伯 國 家 E L 向 G e n e r a l Bennike訴 

說，停戰協定"妆不能使他們獲安全"。大家也可以同 

時看到以色刿的地位一據S拉伯方面的意見，以 

色列的地位應該是可以安枕無憂的。我現在不想多 

多論列以色列與35拉伯各國閬領土大小、資源豊富 

的懸殊情形。佴是以色列國土褊小,這在政治上與 

心理上是非常重要的，是任何人ita果對於中束簡題 

有意認具討論,都不應該忽視的。無論如何，我們 

從這一個地園上，可以很看出来這一個叫做以色列 

的 " 秉 性 侵 略 的 " " 企 圃 發 展 的 " K 人 ， 從 各 方 面 把 

弱小無助、被人欺侮的若干國家包園起來。 

—六.奮然我並不杏認以色列因爲人R生氣蓬 

勃而特別W耪，同時又有全,世界人民無形予以同愤， 

因此力量坩加。佴是從地è上並不能看出這一種賓 

的力量，也看不出那些向以色列源源流注在它受苦 

難時予以支持的愛護與信念。支配世界的，並不祇 

是歷史與地理而a，同時還有感情的因素。在力量 

間,題方面，感情頗有相當的合法的重要性。伹是這 

種精紳上的事黉，雖然可以改變那些由於地理不利 

而螢生的影锂，並不能更改地圃。從安全來講，從 

豳存這一個簡軍墓本的m題來講，我捫存在的锥一 

條件，我們的命運，我們的希望與爱虜，也就是這 

些&ai :钓事黉。從這一方面來說，我們的領土裾 

小，佔地中海束岸的一郯分，有一條很狭的沙漠與 

紅海相接，所用的淡水專靠北方供耠，四周都是強 

而大的敏土。 

—七.我請大家注意地圃上面的沿海平原一 

就是沿着地中海從海法到特拉維夫並由此以南的地 

帶。這悃?&海平原地镌乃是以色列人口最稠密的展 

域。以色列人民有百分之七十是住在這個平原上面 

以及從道偭平屎伸入耶路撒冷所在的山地的一 片土 

地。這一偭很狭小的沿海平原，不«是我國人口的 

集中地，同時也是我國的砷經中糂。我們所有的工 

琴、政治、文化甚至s業的活動，大部分都在這個地 

帶。從交通方面来說，加黎利和乃吉布——我們目 

前與將*展的兩個主菓展域，一便是以這個地 

帶爲聯繫的糂紐。婉蜒於沿海平原的許多公路和一 

條鐵蹐乃是我們最重要的交通孔道。以色列國整個 

安全，也就要看這一個狭窄的沿海地镌的東面及耶 

路撤冷is域的安全如何。我現在要向安全理事會铕 

吿這—條疆界的安全如何，正確地說,我要報吿這 

—條疆界是怎樣不安全。這個情形過去從來沒有人 

講過。 

— 八 . 色 列 人 , 在 這 港 海 地 箝 上 面 的 任 何 一 

s無論如何铯不會離開約佴的邊境在幾個英里以上 

的。事赏上，在這一捆沿海展^^面沒有多少地方 

不是直接可以看見約但邊界的。在貝魯特出版的亜 

拉 伯 報 紙 K u U Shay,於一九五一年八月八日很正 

確地說這～個地帶是W色列弱點的中心： 

"敍利S人目前很關心Nab!us" j， -Tulka r m 

這個三角地帶的愔形，因爲Nathanya這個地 

方與這個三角地*宑常接近"一 Nathanya是 

上述沿海平原的中部的一偭城市一"而Na-

thanya 又是以色列的最重要的國防慕地之一。 

Nathanya將以色列國分爲兩個瑯分：北部，包 

括海法港一商業的樞扭；南钵，包括特拉維 
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* ~ ^ 以 色 列 的 砷 經 中 糇 。 如 果 N a t h a h y a 落 

到約但入或者伊拉克人手中，一這並不县一 

伴難事——那麽以色列國的兩捆郁分就沒有法 

子 述 起 來 了 。 " 

—九.但是以色列國內人口集中的中心，事實 

上並沒有一個地方離開敵人疆界很遠。特拉維夫一 

札资人口共四十萬,離開約但邊境F過十四英里。耶 

撒冷，有以色列人十六萬人，離開約仴邊境不及 

半 英 里 。 從 M o u n t Carmel——海法诚便在這一座 

山的01坡上一可以看見黎巴嫩的疆界，而約佴邊 

境離此不過二十四英里。我們在弒海Agaba m Elath 

地方正在發展的事業是由那些可以看到三個ffi拉伯 

圃家邊界的人維持的。弒我們農業活動中心的位菽 

而言,以色列的農入幾乎不能不在敵國威脅之下耕 

田。 

二〇.安全理事會因此可以了解爲什麼我們認 

爲所謂"邊界問題"這一個槪念本身就是根本不正確 

的。整個以色列都是邊界。每一侗國芪如果對他的 

家庭、他的社會和他的國家有資任心.，那麼就當以 

警覺阖存爲其悃人的責任。 

二一. 雖然有這麽許多地理上的缺陷，但是我 

們絕不願意fB我們這一塊幾千平方英里的土地和世 

界上任何其他土地交換。有人說通，非洲和ffi洲的 

若干民族，地理條件太豊富而歷史太缺乏。過去這 

兩千年以來，猶太民族的歷史非常豐富而地理的條 

件太缺乏。五年以前，W色列國建立'以後，平衡稍 

稍恢復了一點。事實上猶太民族在有史以來有地理 

的歷史卻集中在地球上的這一個角落。佴是我必須 

指出，就區域性的敵意而言，世界上沒有仟何其他 

國家疆界的形狀與此當同。無論如何，>2拉伯吝國 

是絕對沒有這一種情形的。因爲，從地圖上面可以 

看出來，？&拉伯各國的邊界與以色列相接的部分是 

他們整惘國界的非常小的部分。除開這一小段疆界 

之外——這一段疆界到底是緊張或者是平靜全看亞 

拉伯各國政府自己的態度——在這一段鵜界以外的 

所有自由ffi拉伯土地，正常的生活都可以鼈績進行， 

離開邊界的緊張區域非常遠，不必有所畏懼。因此， 

邊界緊張對於以色列國的影饗，與邊界緊張對於ffi 

拉伯國家的影饗铯對不能相提並論。安全理事會面 

前的奧正問題是以色列的安全問題。以色列的安全 

所受的威脅是亞拉伯各國絕對沒有受到的j 

二二. 但是，以色列的安全間題並不祇县因爲 

自然地理上的原因而異常特殊。此外還有在政治地 

理上的非常厳重的,實。我說過：亞拉伯這一大片 

的土地對於它們所包園而想要設法吞倂的小鄰阈採 

«01̶種政治雔度，這在近代是沒有先例的。就在 

這方面，目前的情形比地圃上的複雜地理闞係還耍 

奇怪，還要反常。我們不佴要想到以色列與亜拉伯 

各國豳家邊界隨時接觸，同時還要想到@拉伯各國 

從邊界以外對以色列所抱的態度、動機和感情。 

二三. 這種態度可以用很短的幾句話來說明。 

?5拉伯各國政府柜絕與以色列和平共處；他們又不 

讓以色列和平共存。 

二四. 這是雙重的拒絕。一方面,不肯與以色 

列建立任何積極的、建設性的關係，f肯接受任何合 

作或者信任的槪念。因此，並不能希望這個展域將 

來會有和平，可以發展該展域物質進步或者精砷成 

就的全部潜力。除此以外，他們還不在消極方面避 

免在政治上、錚濟上、心理上或者準軍事上從事作 

戰，讓我們和平生存。這一種和平並未恢復的狀％ 

跟遒守停戰定間題並不是分離的單獨問題。因爲 

從停戰協定轉入永久和平這一種的責任是以色列與 

各亞&伯國家都巳經各自在停戰協定裹面接受了的 

責任。因此，一方面維持停戰協定，而另外一方面 

又拒絕轉入永久和平，這是說不通的。我們如果祇 

肯說維持停戰而不提由#戰轉入永久和平，就是等 

於主張達反停戰協定褢面最具體最迫切的規定。 

二五. 我們+'敢斷言世界輿論已經看淸楚了亞 

拉伯各國政府是抱怎樣一種堅決的侵略性的態度， 

要便我上面所講的在地理上不穩定的疆界變成一條 

血和火的戰線。安全理事會求各方擴大停戰協定 

的範圑來談判最後的和平解'决辦法；這個要求業經 

非常頑闳地加以拒铯。無論是直接會談，或者是在 

國際和解機關和解之下，都拒絕與以色列的代表會 

談。其他國家口通主張近束問題和卒解決，這種主 

?5目前甚至也遭非常強有力的反對，亊實上，現在 

有一樺企園，要剝奪其他國家政府表示贊成談判和 

平解决以免目前無謂仇恨、敵對的一種-主權。 

二六. 這一種非常特別的政治閟爭的方法，其 

中有一種辦法就是由亞拉伯同盟國家施用遯力,y 

許以色列和其他國家建立外交閲係。這一點可以從 

下列一事看出來：亞拉伯同盟大會锊通過决議案一 

件，內開任何方面主待的中東區域性會^,如果有 

以色列被邀參加則禁ih會員國參加。有了這一種逢 

反國際行爲標準的行動，聯合國，及其專門機關便 

不能設法依照在世界其他部分^立的钳織的方式在 

中束說立類似的代表性的組綠了。亞拉伯各國國家 

拒絕允許以色列代表在亞拉伯國家國境內攒仟聯合 

國的任何職移。這樺排斥甚至還癍大到衞生和龋利 

方面的事務，對於這種事務，原可希粲大家以最某 
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木的人道的翊結精砷爲重。îffi拉伯國家不肯把瘟疫 

或者傳染病的趨向的情铕吿訴以色列。s拉伯各國 

政府照例不肯把飛行和氣候的情報供耠那些從w色 

列起飛或者飛到以色列的飛機。總而言之，人類博 

愛的因素喪失罄盡。對於人頻人格也沒有尊重之意； 

就s拉伯各圃政府所採奴的政策而言，惡意的政治 

仇恨還沒有爲尊重人格之意所克服。&其他方面，也 

沒有人類閼係存在，來抵涫停戦事宜混合委員會冷 

酷無愤的接觸。在局面緊張時，我們這些國家的安 

全關係铯沒有一種比較温暖或者比較深的因素，來 

作退步的根據。 

二七. 舉一個例罷，55拉伯新»社上星期從開 

羅發出電訊，報吿說亚拉伯同盟的髙轵官員正在首 

途前往聯合阈——我現在弓J這一個電訊褢面的話 

— 來 袅 加 辯 S & , 諛 法 防 I k 使 f f i 拉 伯 國 家 與 以 色 列 

建立和平的任何步驟。有一偭政治代表很鄭重地買 

飛機菓飛到聯合圃來，其目的羝是要防lk和平，這 

種現象若不是表現一種非常可悲的思想，和一種非 

常可悲的椅緒，也就是很可笑的。據目前拉伯各 

國的政策，聯合囫竟看成一種阻Ik和平的組蛾,這 

̶ 點 値 M f l ' 在 • 非 常 鄺 重 地 考 盧 。 

二八. 我們邊界上的政治仇恨，因劇烈的經濟 

戦爭而更趨鼓重。ffî拉伯同盟大會特剁IStâC—龃，目 

的就是在集中對以色列從事經濟戰爭。在Si拉伯同 

盟主持之下，到®都有抵貨委員會。：拉伯同盟每 

̶次開會，也都採取歩驟來《Jii色列的邊境上不會 

偶然發生貿易閼係，以致有共同柽濟划益的聯繋。 

以色列與查拉伯國家然沒有共同的經濟方面的互 

相交換,本展域以內也就沒有銪售市場及供應來源， 

因此也就受損失，各國也就不得不採取浪费的商業 

的辦法，結果雙方都勉逮依賴外來的財政按助，因 

此，第三方面，尤其是非常慷慨的頗意供耠资金和 

餒濟助的國家,便耍照s拉伯同盟所開'的帳單，慣 

付他們 18貨政策的繮種威愤丄的浪费了。 

二九：此外，還有一偭企圃，稗是耍其他國家 

也資行這種反以色列的經濟包園。最顯荖的一捆例 

子，就是@拉伯圃家要干涉以色列與德意志聯邦共 

和圃的經濟定；很僥伟地道種企圆並沒有人理會 

他。此外，還有一種企睏，就是想法子勉珐其他國 

家和工業機闞響應拉伯方面在這個展域裏面所實 

行的綞濟仇視政策一換"句話說，就县袅加對以 

色 刿 圃 境 ^ 包 園 。 

H O . 這 — 種 綞 濟 戦 爭 使 所 有 受 其 1 R 力 的 , 

的主權受到威脅。這一種經濟戰爭的是重要的工具 

就 是 埃 及 的 封 館 的 條 例 。 安 全 理 事 食 九 五 一 年 

九月一日〔S/2322〕宜布這棟條例違反埃及《色列停 

戰锒定 1 ,這種條例目前仍萑全部有效，對於所有辉 

過蘇彝士運河的货運的程度驿揮封銪的阻橈作用， 

同時並實行各種不法的干涉行爲，使货品經過藓彝 

士連河自以色列運出和向以色列運入都有很大的危 

險，因而十分稀少。 

三一. 這棟經濟上的包圃 ,不但逢背圃際法,也 

不ik限於封銪，而且在JÊ拉伯各圃的政策上，到處 

都可以看到。以色列經濟所不能或缺的水源，在過 

去四年之中，有兩次由敍利£方面提出阻揍性的控 

訴，倘若不是假定敍利ffi從事侵略性的癀張業已超 

過大家所公認爲他的領土疆界以外,這些水游'無論 

是在腠史上、政治上或者地理上都不應該屈於敍利 

S的。這些控訴完全沒有根據，當然沒有鋅果。伹 

是在這期《),很多重要的經濟％展針割也就被拖延 

了。除了ft法不許以色列有能力赏施各種開發的針 

割之外，同時還由亞拉伯國家對於一切域搽濟资 

展針割作有系铳的反對。因此，任何各國之閱的灌 

羝或者鼋力的訐割都被雙重否决。IS拉伯圃家不倶 

不肯與以色列共同進行展域合作，同時4fe不讓以色 

列獨自利用以色列境內可供利用的各種資源。懾言 

之在晚近的通，闢係史上有一蓽國家以懊其揶國經 

濟破產爲其積棰政策，而同時要求圃際支持他們實 

現這種目標的，贲以JlfeS惟一的實例。 

三二. 上面所講的地理親點、政治的仇恨和 

經濟戰爭以外，還加上一偭敵意威脅的宣傳連動。 

我們所搜集的材料裏面有許許多多fi拉伯各國政府 

領铀的聲明，宣布他們決定不許以色刿艇接存在， 

—定荽詖法以武力推翻以色列的領土完整與政治獨 

立。 

三三. 這種宣傳可以從各國家元首的言3§R看出 

来。例如General Shishakly 九五二年五月二日 

對所]B軍隊演講,說："敍利ffi不久就有充分的力量 

粛淸這種野蠻的猜太芪族主接"。 

三四. —年以後,一九五三年五月七日，ffi拉 

伯商麁工接會在大馬士革開會的時候，General Shi-

shakly 又說："在亜拉伯世界的中央，如果還有這個 

稱«以色列的侵酪集囤存在,抱着&狂的、不能满足 

的野心，那麽所有亜拉伯圃家都有涫滅的危險。我 

們在尙未把這個集圃從它正荽築成一個堡壘的土地 

上涫滅以前，我«永遠沒有休息的日子。這片土地 

將來6^成爲這偭集圃的墳墓"。 

1參^安全理事食if式杞錄，第四年，特刖抽編,第三 
號。 
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三五.敍利s國家元首這種開明的國際思想， 

紛紛由報界予以響應。例如Fi Lvwa報一九五二年 

十二月一日有下面這一句話："在Alevmdretta"—— 

這是士耳其的一郎分——"回到ffi拉伯祖國的懷抱 

以前，在巴勒斯坦猶太P:徒國家被摧毀以前，這些 

血腥的記億是个會從ffi拉伯人或者回教徒的心中磨 

减的。我們决心不惜任何犧牲來收復這兩個©拉伯 

國家"。 

三六，我想停戰事宜混合委眞會的亞拉伯委, 

應該負起特別责任，依照停戰協定的條文與精砷，實 

行各項協定的規定。倂是這些委員主張要使停戰協 

定失去效力，«音最爲饗亮，這是一個非常有意義 

的同時又是很可悲的。一九五三年二月十日，Co-

lonel Jedid,就是當時敍利JE代表阑的阁長，說遇： 

"這一瑰土地丄，f能同時容納亞拉伯人和猶太人。 

我們祇有一種解决辦法：這一瑰土地不是專屬猶太 

人所有，便是專屬亞拉伯人所有"。 

三七. 一九五三年四月十八日Colonel J e d i d 的 

鼈承人Colonel Shank—一目前他應該負有遒守敍利 

ffi以色列停戰協定的賫任一一他提及-我們邊界的 

敵人"，說過："35拉伯人必須打破以色列人的夢想， 

制lh以色列人的恐怖行爲，保證巴勒斯坦永久屬*5 

亞拉伯人"。 

三八. 約 f i 王 & 在 一 九 五 三 年 四 月 十 八 日 宣 

布："在上帝的弒助之下，我們仍要收復我們所失去 

的土地，我們而且要向世界證明我們是一個強國"。 

在這以前幾天，約佴王在約ffi國會開會的時候說： 

"巴勒斯坦問JÉ仍奮是我們所關心的首要問題，一直 

要到正義伸張，祖國的國土從匪弑手中解放之後爲 

ih。我們的外交政策就是'不與以色列講和'。" 

三九. 約 目 前 正 在 向 聯 合 國 申 請 入 會 ， 他 們 

所說的話雖然並不是很崇高的國際理想，佴是祇少 

很坦白、誠實。約但王在他的演講中已搽很公開地 

威脅用武力來摧毀以色列。 

四O.前任約fi出席停戰事宜混合委員會首席 

代 表 ， 新 近 委 派 爲 約 伹 情 報 方 面 最 高 官 員 的 M r 

Azmi Nashashibi,在一九五三年九月四日特別廣播 

中申明："問題並不在修改停戰界線，亦不在收複一 

兩個城鎭鄉村。兩方意見*根本不同。我們要把被 

人搶奪去的祖國的土地全部收復。我們巳經準備好 

在我們的前線防衞^與敵人交鋒。我ffî正在等候發 

動襲擊的時候"。 

四 一 . 我 們 可 以 很 容 易 地 一 或 者 太 容 易 地 

̶̶把這種話當作不過是說說而巳。事實上决不是 

這樣子的。這些話都是越過以色列包園的邊境所傳 

來的由那些距離不過幾英里的亞拉伯政府及^隊的 

«W。以色列的報紙及無鎵電都受這種惡意而誇張 

的大砲隨時淼搫。這樺煽^和威脅醮續不斷，來源 

又與以色列國境如此迫近，使以色列人很生動地冋 

1Ê到以前慘痛的實際軍事侵略；因爲過去這種軍事 

侵略也是在同樣的威脅之後不久，便舆正地狻動的。 

我們不能不正式聲明這一種威脅的宣傅是以色列安 

全局勢中間很重要的因素。這一種宣傳對於人民的 

心理有非常大的彩饗。我們與其假定這些人所說的 

話都是無意的而陷於錯諫，不如假定他們是具正有 

意的還铰爲安全。我國政府對於i£拉伯各國的政策 

也祇能很認具地假定這些話都是很誠懇的正式的亞 

拉伯政策與態度的聲明。現在如果有其他國家&有 

同樣的錚驗，在他們邊界以外幾英里的地方，有許 

多領土爲其兩百五十倍，而人口爲其五十倍的國家 

以武力推翻相威脅;那麼,我們很想跟這些國家來比 

較，看我們的反應到底是不是過分敏感，是不是過 

分激烈。S拉伯國家的威脅，不伹違反所有國際行 

爲 的 標 準 而 且 是 很 具 體 的 違 犯 停 戰 锒 定 的 行 動 。 

根據停戰協定的規定，各簽訂國政府不^承諾不再 

用武力，而且也答應不再威脅使用武力，除用談判 

及協譏的辦法將停戰協定轉爲永久和平以外，也不 

企圔修改停戰協定。 

四二. 簡軍說來，據亞拉伯各國政府的看法,停 

戰協定並不是轉變到和平的中間階段，而是換一種 

方式趙績戰爭，這是毫無疑間的。我現在所要講的 

這一種暴力行爲——武力行爲——實際上不過是一 

種,常險惡的整個仇視態度的先銪而已。這一種暴 

力行爲本身a柽夠駭人聽聞的了，不過我們對這些 

行爲還要和其他的束西連起來一塊考«。 

四三. 我；®什麽要描出這種一般的背景呢？這 

是因爲敍述以色列的安全局面或者政策，如果不與 

各種政治、柽濟和宜傅戰的背景連帶敍述，同時提 

到晚近流血的事實，同時考盧到這一張地阖上面所 

表示的弱小易攻，易受包圍的事實，那麽便不正確， 

亦不完全。縱然沒有我要提到的這種有齦織的謀殺、 

劫掠與流血的計劃，然而這種以數國對一國，以彔 

凌寡的一致仇視態度，在所有各種國際不法行爲褢 

面要算是非常特别的一種。利用停戰界線，對於以 

色列人民，隨時肆行屠殺，随時施用恐怖手段，不 

過是s拉伯人對我們頜土完整與政治獨立侵犯行爲 

的最後的一種最凶的表現而已。我上面a經說過,埃 

镥任的主要工作就是封鎖蘇彝士運坷，這事B 

搽安全理事會以堅強的口吻加以譴資，其目的在破 

壊我們海洋的發展，破壞我們與世界大郎分的貿易 

閼係。黎巴嫩是積極抵貸的中心，也躭是反以色列 
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ttft治與思想""t^軍"的中心。翁利5£的工作耍 

昉 lk以色列我法灌羝以色列乾燥的沙滇地IF,或者 

利用任何自然能來代替一九四八年5£拉伯人侵略時 

的損失.約但的工作一這是最重耍的一 _點，因爲 

*a上的關係，道是最緊耍的一 ïaé要使以色列 

H,尤其以色列B沿海洚容易受^«的最重要平原， 

睫時有受游撃I»攻撃的危險，目的在造成大量流血， 

使以色判豳民生活在這锢是容&受人'攻擊的地方受 

到不好的影響，失去戰闞意志。所有這些《t«都是 

輊 過 調 一 致 的 ； 這 些 政 策 大 部 步 都 已 由 £ 拉 伯 國 

家的讖會公開宜布承認。 

四四. 一九五二年十一月，ffi拉伯國家出席停 

戰 委 , , 的 代 表 擬 定 下 列 的 政 策 ： 一 ， 限 制 目 前 與 

以色列所訂停戰協定的範囿。二，拒絕訂立新锒定。 

三 ， 利 用 邊 境 事 件 来 0 除 現 有 定 。 四 ， 將 停 載 事 

宜％合委員會的活勖狨到最低限度。 

四五. 赛謀長報吿害避免從廣S的政治經濟閼 

係的立場來討論安全問題，避免根據由一種非常特 

剁的圃際豳係的系統產生的緊張局面的背景來討HR 

安全間題，本人深信這一定是有充分理由的。但是參 

諜長報吿書，縱然沒有提起這種緊張佾勢的根本的 

政治原因，卻已用很長篇的話來敍述這種緊張佾勢 

的若干攆候；常常在他所說的事實褢面，透露若干 

具象,使我們特剁了解亜À伯人對於以色列所發動 

的流血的敏事和宣傳不通是我上面所說的屎域性的 

大包圑的重耍部分而已。我現在預備把這一點再用 

很短的幾句話，就我們所訂立的四個停戰定的情 

形，加以說明，以便達到最要的一點，就是約佴 

哈希米德王H目前所镥任的特殊任務是在SI拉伯人 

這一種使以色列不能夠享受安全與和平的整個政策 

中供耠軍事滕追的因素。 

四六. 從General Bennike的報吿眘看來,以色 

列與黎&嫩邊境佾形相當平靜。根據我們的紀錄， 

一九五三年一月到八月中間從黎巴嫩越境攻擊的事 

件羝有八十五次，從敍利55越境攻的事件祇有二 

十七次，而從埃及越境攻撃的事件則有七百七十三 

衣，從約但哈希米德王國越境攻撃的事件則有一千 

二百零八次。 

四七. 從這些數字看來，垒無疑問地黎巴辨政 

府是很鄭重地不想參加亜拉伯同盟對以色列政k的 

軍事部分。在這個邊境所採取的政策，如果也在約 

伹和埃及Â境採取，那麽也可能產生IMt部邊境相 

同的比较平靜的局面。在黎巴嫩與以色列邊境以北 

—換句話說，就是在黎巴嫩方面一有很多負責 

任的保安軍隊镥任防锲，而不倮其他各處有意地讓 

道些Â暴的匪徒來肆虐。他們特剁注意，不讓難芪 

住於集近邊境的地©。嫌疑犯六十名在進入以色列 

從事暴行以前卽被扣留，送到北方去。黎巴嫩政府 

黎&嫩境內匪徒組織所在的IT展郷村襄面，資行 

戒厳與瞍奄。最後，以色列與黎巴嫩還就嫿境拇題 

交換情報,並根據調査的榇果由政府採取行動。一 

九五三年八月五日，黎&嫩出席停戰事宜S合委員 

會的代表面面長與以色列代表會經舉行非正式的會 

談。黎巴嫩代表画匯長«明，從黎巴嫩境內對於以 

色列加以齄璺也就是等於，他本人镥任獒展域軍 

事長官的威信，加以攻撃。 

四八. 在 敍 目 邊 境 方 面 , 因 爲 積 極 實 行 軍 事 

管制的結果,佾形也與黎&嫩邊境相似。越境事件發 

生次數不多。我上面說通，一九五三年周目前爲ih， 

—共祇發生通二十七次。確B發生的問題可以從目 

前另一爭端看出來，這個爭媚目前正由我們另行討 

論，我在這褢也不預備詳細地說。整個說來,mm 

發生的越塘事件不多，暴行很少。倶是自從安全理事 

會上衣舉行會議討論這個問題以後，聯合圃參謀長 

證明敍利翠曾於一九五一年在Tel el Mutilla —地 

實行侵赂，由敍利亞武装部隊侵入以色剁境內，結 

果死亡頗多。這次侵赂行爲現在巳經證明確實，載 

入參謀長報吿書〔S/2359〕。當時聯合國觀瘵員並 

沒有注意到這事。後來敍利亚政府對在以色列領土 

Tel el Mutilla —地勇敢戰鬭的人員授以動章時，這 

個事實就暴露出來了。當時並沒有人請求安全理會 

就這事舉行會譏，也就淳有人覺得這事足以驚駭，加 

以抗譏，所以目前至少應該由我在此提起這個侵赂 

行爲，不勝遺慽。據我們看來，有許多政府對於IS 

拉伯方面资勋的戰爭並不鱟得驚異，可是對於以色 

列方面有時候並不能完全忍受這種挑S的戰爭而不 

作任何反應，卻表示大爲驚駭。倘若我不說明我們 

的這種印象，我便不夠坦白了。 

四九. 闕於General Bennike所講以色剁簪瘵 

在非軍事區行使職權的事，我祇想指出一點,就是 

依據敍利亜舆以色？!1之間的S合停戰锒定 2，和Dr. 

Bunche備忘錄，以色列的鄉村必須由以色列的赘察 

在非軍事展內加以巡邏，在該展之內停戰事宜混合 

委員會主席並沒有行政方面的責任。我們承髎這種 

辦法较爲^泯,不如普通行政權利應有的規定淸楚。 

在非軍事展內負有行政責任的人，由於他們這一方 

的國民 it其事業所n生的各種困難，是必須加以了 

解的。 

2同1：，特B(J補編第二號, 



3to.埃& i l »色判停載ta定的佾形躭比较嚴 

童了。迦瘙(Gaza)地《差不多陷於無晚府狀旗。埃 

X » 府 治 和 軍 事 方 面 ， 集 中 注 意 於 另 ^ ̃ 些 » 

埃及國家的利益更切近的問題，而對迦薩地#是西 

奈 ( S i n a i ) 半 為 以 北 ̃ A 就 是 J 9 1 色 列 這 一 方 面 ̶ ̶ 

秩序的維持，卻等於完全不顧.黎巴嫩和敍利亜採 

取在邊境以保安軍隊負資镥任巡暹的政策；而埃及 

的《：策不同，在迦薩地共不通六十公里左右， 

由軍睐甭速保街，而事資上羝有一都分的軍隊駐紮 

邊界，食然不夠控制迦薩展域目前居住的將近二十 

萬 的 人 R ̶ 其 中 多 « 是 難 民 ̶ ̶ 的 行 動 。 因 爲 這 

個 原 因 , 在 一 貞 三 年 頭 九 捆 月 之 內 ， 就 a 經 發 生 

了七百七十三次侵入以色列境內的事件。General 

Bennike說，"埃及當局巳捶抹取步驟來解决這一種 

滲透入境的閼題";很不幸地，報吿香中並未舉出事 

* 來 證 資 這 一 句 話 . 

五 一 . 就 E l Auja而言，安全理事會可以注意 

到在參謀長報吿害關於埃及部分巳將埃及方面所提 

出的兩件控訴全郯¥1載。目前的佾形責在是這樣子 

的： 

五二. 第一,闢於所稱平民非法定居問題—— 

這件控訴紫綞停戰事宜诓合委員會扭JS接受。依照 

停戰锒定，混合委R會拒絕接受了之後，旣未在規 

定期限之內提出上訴，本集便a了結。請大家注意 

埃及以色列停戰锒定第十條，General Bennike答覆 

本人就這種程序所提的問題〔第六三五次會讖，附 

件，第六節，問題六〕時也證«^剛纔所講的話並 

沒有錯。 

窠二，非軍事展中對於伯都安人猓取的 

警瘵行動，亦由埃及方面提出控訴，並由停戦事宜 

混合委R會第—審接受；伹是又經我方在規定期限 

之内提出上訴。因此，依照停戰铬定第十條之拔定， 

本窠尙未作最後决定。這一點，柽我對General Ben. 

nike提出問題，承他答覆證明我的意見不錯。因此， 

參謀長第一次報吿害這一部分，載有埃及方面的兩 

件控訴棄，一件業經拒铯，第二件還沒有正式證實。 

埃 及 與 以 色 列 停 戰 定 的 具 正 闳 題 並 不 在 E l Auja, 

而在由Gaza展域常常滲透人境的問題。 

五四.我上面巳S有一次提過埃及方面達反安 

全理事會一九五一年九月一日決讖案，實行海上封 

钹。這一個問題對於安全理事會資有特別關係。我 

們這次討論皿到的其他事件。不過都是闕係由以 

色列與各ffi拉伯國家自行設立的停戰事官混合委S 

會的工作而巳。可是，封鎖一舉侵害了安全理事會 

維待中束和平與安全的威權。事實上，我們在最近幾 

捆月並沒有將我們的安全問題向安全理事會提itU 

有一偭原因，就是因Â安全理事會以及請將目前這 

mm目列入議程的這些國家顦然不願意株取行勅支 

持安全理事會一九五一年九月一日所通過的決讖 

案。這件决議案完全沒有s行，結果，封銪仍在各 

主耍方面徹底施行。最近這次安全理事會就一個重 

要圃際两題所作的權威裁定居然對那些由安全理事 

會提出請求的sg拉伯各國政府毫無效力，因此，我 

們也不顔意再請安全理事會讒法補救了。埃及的民 

族思想，我們铯對不頗干涉；但是，據我們看，如 

果使目前佾形符合國際法，那麽，埃及的民族思想 

便會大爲伸張。 

五五. 無論如何,我上面就以色列與黎&嫩、銥 

利sa和埃及所訂的三個定戰協定的實施情形，若與 

約但哈希米德王國的停戰政策比较,便非常不同。這 

就是目前最主要的困難所在。其他的£拉伯國家都 

不過是镥任在ifc治與搽濟方面的包圜政策的前鋒工 

作，{g是軍事方面的任務呢，主要地是由約但哈希 

米德王國镥任；這是毫無疑問的。事實上^情形，簡 

直是由一個政府完全默許縱容游擊隊狻動戰爭。大 

ma客氣地叫做滲透的行動事實上是殺人、盜劫、破 

壊的行動，自從一九五二年下半年以來,愈形劇烈。 

這一偭針割是由若干集團在約但國民防衞隊、警察 

和ffi拉伯軍囫支持之下從事實施的。目的是在於摧 

毀以色列的&氣，使其經濟陷於停頓，同時又癍量 

使以色列方面傷亡*多。一九玉二年直接引起的錚 

濟損失,據估計達二百五十萬美元以上。很長的灌 

跃水管，無數的橄攬與菓樹幼林，大量的肥料與種 

子,均遭破琅搶刼，目的J0É破壊我們的奥村建懿。許 

多電話緣與電話錄桿被破壊，目的在便正常生活受 

a撓。電力系統陡時都#破壊，使農田與榭林灌跌 

停頓，使工業活動中it。 

五六. 但 是 這 些 搶 劫 的 盜 匪 行 爲 還 是 不 夠 蛾 

重。更可怕的是由於越界事件而產生的生命損失和 

人民痛苦。這種越界事件業經證明，在一九五三年 

頭幾個月之內發生的計有一千二百零八次，在一九 

S二年之內發生的，共三千七百四十;!次。在一九 

五o年五月和一九五三年八月之間，以色列人死傷 

共四百二十一人;破壊或爆炸事件共一百二十八次； 

在以色列境內與越境武装匪徒銜突共八百六十六 

次；武装劫掠共一百二十二次；盜竊共三千二百六 

十三次。從這些可怕的數字，我們可以證明約但與 

以色列所訂停戦铬耷 8 中最重要的規定——就是誌 

立酶時邊界的規定——簡直是完全沒有實行，a歷 

同 J b , 特 編 第 一 猇 0 
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南年之久。而停戰事宜混合委員會目睹無數滲透入 

境事件，無能爲力，結果不通變成一個紀錄非法越 

境事件的統訐室而已。 

五七. 大家旣然普遍地承認這一種從約佴方面 

赉動的暴力盜匪行爲乃是後來發生的淹血事件的起 

因一這一點在參謀長的報吿寄上面a經說通，甚 

至連約伹方面軍事領铀也都承認一那麽我想安全 

理事會對於這種運動所引起的恐怖混亂狀態，應該 

知道~as。 

五八. 以色列抵抗侵略作戰,死傷成千上萬，又 

有數以百訐的人被害，我並不預備對此多加敍述。是 

伹我們面前這件文件以及我們所聽到的言論，簡直 

並 沒 有 悻 念 這 些 人 , 。 最 近 幾 個 月 来 ， 就 是 有 人 

提到這些人被屠殺，也是以一種非常冷滇無情的態 

度稍爲提起而已。無输這些人的生死到底是否有人 

圃心，可是他們的確是我們非常繭切的。在以色列 

圃內，因爲有這些屠殺事件餍出不斷悲痛不已，引 

成了一種w烈的憤慨情緒，躭國際安全言，固然不 

容忽親，從更高一曆的人道觀點看來，重要性更不 

待言。國際方面，這些可怕的屠殺行爲，居然冷 

琏沉默,以這種旗度處铤這個阀題是非常錯誤的。m 

睽方面對此並沒有正式表示同佾或者憧慨，與對； 

他與以色列無豳的悲劇表示闢镇比较，態度完全* 

闳o 

五九. 倘若敍述這個邊境的一小段褢面在很短 

時M之內發生的事件，也許便可看出這種政策對於 

日常生活的黼烈彤響。就以一個很小的展域來作例 

手，這是邊四十英里的一段的官ISSHll形：五月二 

十六日，Beit N^bald地方一所民房被人投揶手榴 

彈，並以小犁武器襲擊。結果死亡婦女一名，其夫 

舆％女二人受傷。囘一天晚上，有人向Dm Tarif 

flfe*三座民房投手榴弾，桔果婦女一人受傷。有入 

向Beit ' Arif地方一所民房投手榴彈，結果婦女一 

人及ft量一人受傷，民房一座W受É烈爆炸而被殺。 

六 月 九 日 , T i m t Yehudd地方民房一座被人投手榴 

彈破壞，房主死亡。翌日有武装匪徒侵入M，shm a r 

Ayabn,炸毀民房一座，婦女一人死亡。次日，武 

装的約ffl匪徒越入Kfar Hess向村民閬火，婦女一 

人死亡，其夫受傷。第二星期，大批臭業«具被盗 

, 走 。 六 月 十 九 日 ， B e i t N e k u f a 地 方 守 衞 兩 名 被 

人 從 近 S 開 槍 射 ̶ 人 受 傷 ， 一 人 死 亡 。 六 月 二 

十二日，約ffliE^軍自Tulkarm ^ 域 的 停 戦 線 & 

撃以色列巡通隊。上面所說的^不過是每天螢生的 

鏟擊與搶$1 中较耸重要的幾點而已。今年复天在同 

—k域之内差不多沒有—個星期沒有這一類屠殺和 

搶劫的行動。九月八日IS拉伯捱徒侵入Achîezer地 

方，殺死二入，傷一人，^日乘客公共汽車一輛截 

襲撃。十月四日，約佴部隊襲擊Beit N a b a l a , 在 

Lod地方向乘客擁擠之公共汽車一輛開火射S。兩 

日之後，十月十六日，從海法到特拉維夫M鐡路客 

車在沿海平原被襲擊。十月十三日，特拉維夫郊外 

Yahud地方被人進擊，結果殺死五個％童的母親一 

人，及其年三歲半的女舉一人，及年一歳半的男孩一 

人，並重傷七十歲老婦乂 一人及ft量一人。 

六〇.這些襲擊行爲中，最野螢的事件，赏然 

由停戰事宜混合委員會加以譴貴。佴是並沒有一次， 

有任何人受審判，或者勒令負責。六月十日，停戰 

事宜混合委員會請約佴代表圑"立卽採取切實步驟 

防ik此類事件再度發生、《是並沒有結果。事後又 

發生一次襲81事件。第二天，停戰事宜泯合委員會 

mm " 近 來 以 色 列 鄉 村 屢 遭 襲 s , 造 成 一 種 非 常 嚴 

簞之緊張局面；請約佴代表画立卽採取最切實步驟， 

制ih此類事件再度發生" c 但是倩形反而更壊。十二 

日以後，停戰事宜混合委員會又譴責所謂"武装之 

約但人"違反停戰锒定第三儋第二項"對Beit Nekufa 

鄉村衞隊屠殺襲轚～停戰事宜泯合委員會進一步 

"請約伹當局制lh此類屠殺侵酪行爲"。十月十四日， 

Yahud鄉村慘遭龔撃之後，停戰事宜S合委員會決 

mm,該委員會"認爲約但當局務須立卽採取最積 

極之步驟，以制it此類不可忍受之侵略行動再度發 

生 "a 

六 一 . 這些事件一此丼其實還有許許多多侵 

害我們的生余財產與和平的行爲一都在以Qibya 

爲中心的很小展域裹面發生。除此之外，還有許許 

多多事件發生結果雖不如上面所說的那麽悲慘，但 

是對於該展域的緊張局面影響頗大。這個展域在 

Tulkarm與耶路撖冷走廊H四十英里以內的土地， 

也就是以色列人口及工麁等國民活動集中之處Gen-

eral B e n n i k e 對 本 人 所 提 另 一 間 題 的 答 蹬 實 了 

主要的襲擊行爲都是對以色列人口與交通最重要、 

最中心的地方發動的。從我請大家傳閱的一張地阖 

可以看出，上面所說的這―種強暴行爲所發生的地 

點，以及各地點所«生的特別厳重的盜匪行爲的次 

數。 

六二. 不必多方想像，便可ft想這種危險的生 

活——治喪送死，攤歿哀存，便可氍想夜間家家戶 

戶如何威覺恐懼；便可銑想邊境鄉村對境以外雖鄭 

，應尊重我們洚界的完整而事資上卻蔑親我們的 

邊界的國家如何咸覺愴恨。有人^:這種非法越界 

的 行 爲 多 « 都 並 沒 有 暴 行 的 意 但 是 我 們 紀 錄 由 
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於這些非法越境的行爲而造成的傷亡，這些越境事 

伴確有慘不忍言的锆果，那麽，這一種解释會又有 

什麽意義呢？我不了解大家爲什麼因爲每年"祇有" 

幾十次越界事件造成"不過"使幾十人傷亡而a,便 

對於成千成萬的非法越界事件抱這種縱容態度。國 

際疆界不是存在,便是並不存在。如果有國際疆界的 

存在，那麽約但政府就應該制ih任何非法越界的行 

爲。如果約但政府並不制lh這一種非法越界的行爲， 

那麽，約伹政府就等於麽ik停戰協定中最重要的第 

四條第三項的明文规定。這一條是整個停戰協定褢 

面的中心。要沒有這一條，以色列的沿海平原就成 

爲一偭無法無天的地獄。 

六 三 . S l r Gladwyn Jebb前於某日〔第六三五次 

會譏〕螢貢,提到這許多越界事件對於我們日常生活 

的影*，可是並沒有徹底了解這許多越界事件對於 

我們日常生活的影響。讓我来提出一種假想的情形， 

來作比较。如果每年有幾千個人事先沒有得到英聯 

王爾政府的同意,從另外一摑國家進到英聯王國,從 

事盜竊刼掠，並且殺死幾千人一我現在是依比例 

來估計——然後再回到他們原來的地方去；是否可 

能因爲五十人中弒有一捆人實際從事瑋殺便感繫聊 

可幸慰呢？在這If情形之下，英聯王國與這個假想 

國家間的閼係會不會也很極度緊張呢？舆論會不會 

非常憧慨，超過通常忍耐的稃度，而出以很不幸的 

報復行«呢？倘若勸我們坐下靜待屠殺，對於這一 

悃縱然不是鼓勵這許多暴行畢昔是縱容這許多暴行 

的國家採取冷靜的旗度，這種勸吿資在是我們所不 

能接受的。如果耍重視以色列與約但所訂的停戰锒 

定，必須特別重親其中的第四條第三項。沒有得到 

我画政府的允許，無論爲了任何目的，越過我國的 

圃際邊境，乃是達法的，就好像用降窑傘跳到美國 

鑲境，或者大批越過美國與虽西哥中閬的國界，或 

者睫便出入希腿或者法國或者任何其他國家同時屠 

殺入民，數目如依比例訐算每年便是成千成萬。現 

在有人居然認食成千成萬的人越過以色列的邊境是 

很 普 通 的 事 ， 就 皿 是 地 理 環 境 之 下 ， 或 者 在 " 近 

年媵史"演變之下，一定會發生的事佾一樣。這種 

意見食爲人所容忍，使我得非常不安。本人不得 

不說，世界人R對jfe我H人民的牲權的看法，與他 

們衡於鄰圃人芪的牲蛾的看法，絕對含有歧視的因 

素。 

六 四 . 我 的 唯 一 希 我 的 唯 一 職 夤 ， 便 在 求 

安全理事會了解以色列安全的É種很特剁而很悲慘 

mm^o « l a j : 非 常 容 易 受 人 攻 » ̃ ̃ 與 世 界 上 任 

何其他画家不同一邊境以外的H家又以g前凶惡 

的手段從事政治龆爭；經濟封銪;不以和平作爲政策 

的目標，不哳以暴力侵略相威脅，從約佴邊境中間 

—段有粗織的屠殺，使以色列整個國民生话受到影 

齄。我國人民，尤其是邊境居民現在要在這種情形 

之下，在這棰條件之下來工作和生活。我可以放心 

地講：聯合國沒有一個其他會員國的安全受到了類 

似的不斷而累積的颳力。沒有其他國家，受這樣國 

際縱容的戰爭與包圑之害。我們被人包面、封館、殘 

害、威脅、困迫、暗算、蹂躪、搔亂、睫時有被屠殺轚擊 

的危險。這一種情形在世界任何其他國家都找不到 

類似的例子，因此我們也沒有法子知道其他國家如 

果受到同樣的可恨的挑置會不會比我們更有忍耐， 

會不會處理得更好，更少有失去耐性的情形。在中 

束各國國家軍事史上，或者在任何其他國家——包 

括提出這一個議程項目的國家——軍事史丄，在對 

游擊恐怖行動與平民搔釓作戰的時候也看不出有什 

麽的確是那個國家的特殊優點，的確是我們的特殊 

優點。聯会國過去旣不能制its拉伯軍隊企圔毀滅 

我們的國家獨立現在不幸又不能使以色列得到倮所 

有其他國家所都能夠享受的最低程度的安全。在這 

種情形之下，我國爭取一點點安全而作這種史無前 

例的奮鬭，應該使世界人士抱一種比較平時更謙卑 

自省的態度。 

六五. Qibya事伴的佾形與背景，砥有明睐我 

國堅苦奮闘以求安全和平的情形饞可以了解。以色 

列政府訓令本人將Qibya事件的背景，gS量詳細向 

各位報吿，同時也耍本人桀明：我画政府對於Qibya 

地方無辠人民生命掼失，垒無保@地深烕遣铖」這是 

激 於 野 蠻 襲 S ̶ ̶ » 歸 孺 在 睡 眼 時 慘 遭 屠 殺 一 

不能自制而産生的極不幸的爆發。 

六六. 這 事 件 的 發 生 經 通 已 由Mr. Ben-Gunon 

於一九五三年十月十九日加以非常:£確的敍述。以 

色列政府當然有賫任保障本國邊境的完整，並保讒 

本國國民生命與財產的安全。佴是Mr Ben-Gunon 

說通，我國政府不顕以報復爲我画與鄰國闢係的塞 

礎。我們最誠懇的希望，莫遇於使這種流血事件發 

生的種種情^可以根本涫除.凡要涫除這穉狀態，使 

可钺暴行此後不再發生的努力一定由我國政府竭誠 

合作。 

六七. 我們非常愛好和平，沉鍵於囿有的悠久 

和平傳統，特別富於綞濟文化與瓧會资展方面的劁 

造性的街動。在我們爭取脚立以锏，在我們爭取獨 

立之時，在我們爭取獨立以後，我們的民族與我們 

的國家不断受人無佾的打»,因此我們不得不以寳 

責生命S代便來養成一種高度的自銜心。暹Ôffi拉 
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伯人的悪％包豳，結果m們的忍耐f、加以無佾的 

打撃，有時使我們索來懷抱的同情.與^耐不幸有所 

改 g 。我們的政策、我們的志贓、我é的希望，是要使 

我們的國界束西兩面都能夠和平平靜，成爲愛好和 

平尊守法律的人民中脚的一®大家公認的»界，成 

爲由彼此互不侵犯、互保»界完整的兩國政庥以正 

覩軍隊負责積極防的》界。這是我們的政策，這 

是我們的希鍾；我們對於任傅不能符合這種耽策和 

希g的 行a» ,都 « 得 非 常 遣 慷 。 

六八. 流血的事情無譫是在什麼地方發生，我 

們入人都覺得非常悲痛。我們不希望鄰國褢面有一 

捆人受害 b 倶是我們也不希望以色列的公民截人屠 

殺，也像通去成百成千地被人磨殺一樣。是重耍的， 

我們要使运種使我們與我們鄰國人民之間的闞係完 

‧ 賴 武 力 或 者 使 用 武 器 的 佾 形 能 夠 琯 餘 。 我 國 政 

府深信安全a»會，對於任何無辜人民在邊界上被 

殺害，認爲逮钺，當然，在表示遺慽昀時候，不會 

使人»生理事會對兩方受害的人有所歧親的印象。 

六九. 我現在不能討输闞於是非的较爲普遍的 

屎朋。偶然的報復行爲，使無辜人&生命損失我們 

引 爲 非 常 逮 « 。 我 們 不 但 以 此 種 俏 報 復 行 爲 爲 

可廉。我WAS, — 般 , 來 在 這 一 種 g I S l 的 緊 囅 

局 面 之 下 ， 雇 然 锥 夠 繮 ^ 地 忍 耐 ， 我 們 也 薆 得 很 

驚奇。在歷史上，自動忍受包圔，恐怕以此爲第一 

次。以轉入和平爲目的的條約居然被人利用来維持 

— 糠 敵 對 的 政 策 ， 道 也 是 很 少 有 的 。 

七O.安全理事會負有維持國際和平安全的資 

任 。 安 全 理 事 會 赏 然 不 能 也 不 顔 把 與 這 事 的 

背 景 分 鬭 來 考 « 。安全理事會應該批評一切暴行，我 

們 希 望 安 全 理 事 會 也 正 紐 此 自 。 安 垂 理 事 會 如 

果要尋求一種補救辦法，那麽我們希II安全理事會 

可以對這種弊病的根本癱結所在——就是原來這些 

而不祇對這種弊病的截 

候找一個補救辦法。如果羝根據一時發生的事，而 

不仔細看看以色列圃界的地圃，不注意從束、從南、 

從北越通邊境所發出來的仇拫與敵親,便作一桔論， 

mm,不但不符事資，而旦很不公平。 

七一.我現在從敍述這種威脅轉而討論怎麽樣 

解決這倔問題。我一定要正式«明我圃政府業&多 

次懿法使這種野蠻敵對行;s不再發生，可是到現在 

爲止還沒有成功。我們在四個階屠從事這種嘗弒，我 

現 在 從 最 不 ^ 的 起 ， 討 論 這 四 屠 的 嘗 轼 。 第 一 ， 

我們曾經詖法改進地方辦法，庶幾停b辦法的靜態 

惰形可以改進。第二，我們曾經m法使停戰協定中 

所規定的褰務還沒有履行的若干特定條款積極付諸 

责行。第三，我們曾餒it法以軍方面的畲意旗度使 

整偭氛園改善。第四，我們曾經不断地在國際方面 

並 i t接努力，¦£法使停戦锒定的主要目標實現,就 

是使轉人永久和平的主要目檫货現。我現在要在這 

四方面報吿本圃政府的經驗，講安全理事會考處理 

事會臁該採取 什麽行動。 

七二. 豳於讒法改進埃及與以色列邊境地方侑 

形的問題，爲制止從迦薩展域滲透起見，出席停戦 

事lus合委員會的以色列代表国食輕提雜在邊境挖 

—條深溝來作界線。這在一九五o年巳錚辦到，m 

s很好》但是這一道線以後爲風雨所侵蝕而不分明 

了。我w在一九五二年九月十六日，提^~*種枏 

似的》法。埃及方面在原則上表示赞同，伹是在一 

九五二年十二月十一日拒絕合作。停戰事宜茈合委 

員會主席說:監督割分界線並不是聯合國的職務。但 

是《來以色列首席代表說：iï然如此這道分界線便 

可i在以色列圃境以內平行劃出；於是混合委員會 

主席於一九五三年三月三日同意派觀察員̶人。営 

時在Dimra和拉法中閟割了六十公里的線3工作進 

行時每天能夠剷線達三、四公里。埃及方面如果對 

這種工作表示合作，一定會有使滲透狨少的功用，但 

躲 及 方 面 拒 铯 合 作 。 

七三. 我們又提議在約伹方面的嫿界作同樣的 

努力。一九五o年六月十五日，由以色列方面提議， 

雙 方 同 意 在 界 割 一 條 線 。 這 種 工 作 於 一 九 五o年 

七月一日與約但方面合作，在Umm Butj地方開始， 

進展很快。但是埃及後來因爲約但方面拖延，—九 

五一年工作越来越慢，一九五二年四月，工作完全 

停頓4因此，邊界根本就沒有割線。 

七 四 . 邊界割翁間題非常重要。牝部——例如 

以色列與黎巴嫩+間的邊界——所以比较平靜，就 

是因爲兩國中M有一遒久已確定並公認的疆界作界 

線。在這種情形之下，在黎巴嫩邊境以北，在我們 

與敍利ffi邊境以東及以北，JE拉伯人可以照常地過 

生活。但是以色列與約伹間的界線乃是新的，因此， 

ffi拉伯入在邊界鄉村仍有向西奮IP開展的趨勢。如 

*想荽有切實的疆界，以便保存以色列舆約但所訂 

停戰協定中最重要的部伢，一定要使人知遨這種li 

界，認爲這個界線的存在和完整，耸重界線，認爲 

大家行勋的限制。因此凡是闕切停戰锒定的人，都 

會關心如何使人重視對這條過去被人忽視的界線。 

這是轼驗是否有遒守停戰的誠意的好方法。但是約 

伹經這轼驗，已吿失敗。約但拒铯承認界線，這件 

事情已由參謀挺一九五二年十一月四日報吿書〔V 

2833〕敍述如下： 
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"界線®ny9fja常常钹生事件，另外有一 

種原因，是有一方的居民在對方面控制的頟土 

内或在無入地帶從事耕種。今年和通去幾年一 

樣，到了四月到七月穀物收穫的月伢就有許多 

銜突發,生，锗果有許多次引起生命爽失。在這 

期聯合親察圑由聯合國觀瘵員陪同親察，在 

若干發生糾紛的is域就地決定割分疆界的確切 

位铤，並向鄉村的官員及営地農夫捎出此種界 

線,希望狨少俏然侵％界線的事件。因爲約但営 

局 不 顔 赞 成 一 種 " 永 久 " 的 訐 劃 來 魏 定 親 界 ， 

於是祇在若干耕種最繁的重要展域纔用在地上 

挖一條溝的辦法來割分界線。九月收穫橄攬的 

頭幾悃星期也有許多街突發生。親瘵員與聯合 

視察圑又向當地官員與g夫指出界線所在。在 

Qaffin-Baqa el Gharbiy«i地方附近,業已用白色 

標 誌 螯 了 一 ‧ 较 永 久 的 界 線 。 

， B a q a el Gharbiya (MR. 156-202)與 

Rantis (MR. 1S0>160)中間的大部ffr,以及其他 

耕種特繁而自然分界地形又不淸楚若干零星分 

散的地方，勘定界線的工作，業經進行。雙方 

並沒有同意在界線就地樹立標誌，但是以色列 

曾齄宣佈顔意在以色列方面依照以色列方面所 

有的、棰過雙方茶字的地園加以標誌。這種由 

—方赛線而不由雙方同意割線的辦法，很可能 

引起各種問題，將來會向停戰事宜泯合委員會 

提到，尤其因爲原來簽訂的地圃裏所割的分界 

線很粗。 

"—九五二年九月十八日，以色列方面從 

事蹇定界線的勘測隊人員铍人由約但方面控制 

的區域開槍襲擊。以色列出席泯合委員會代表 

兼勘測隊隊長Major Nutov受重傷。一九五二 

年九月二十四日停戰事宜混合委員會舉行第九 

十三次會譏,審籙這次事件，以多數蔡（赞成者 

以色列代表團及主席，反對者約但代表圃）决定 

約但方面事先知道以色列勘測隊在該處進行割 

定停戰線工作，而竟開火射擊，結果使Major 

Nutov受重傷，資巳構成違反全面停戰協定第 

三條第三項之最厳重之事件。委員會，以同樣的 

多數票，決定約但控制的展域的亞拉伯居民在 

以色列境內耕種實巳構成違反全面停戰協定第 

三條第三項的事件；委員會譴責約伹方面的證 

人企阖欺軀停戰事宜泯合委員會；委員會並要 

求約但實施停戰事宜泯合委員會閼於聯合勘定 

界線樹立標誌的協定，俾免雙方無辜人民在不 

必耍的邊界事件中受傷、殘廢或死亡，以免造 

成沿邊界之緊琅局面，並免妨及停戰tft定的順 

利 施 行 。 " 

七 五 . 我還要加上一點，就要這種反對樹:a:邊 

界撐誌的政策，已由s拉伯國家出席停戰事宜泯合 

委員會會讖各代表H於一九五三年八月在貝魯特舉 

行的第四次會蕺中正式加以核准。該會正式決定界 

線應該饞績是一種想倮的界線，営地不應該有任何 

七六. 安全理事會如果對General Bennîke的報 

吿害加以研究，就食^^到由於 f f i拉伯人從約佴境 

內進入停載界錢的以色列方面來非法從事耕糠，而 

引起的涉及人命損失的嚴重邊界事件是如何頻繁。 

我們時常懿法想用土地交換的辦法，把邊界柽遇村 

«以及過去素来耕種的土地因而佾形反常的地方加 

以 讕 整 ， 藉 此 解 決 這 個 問 題 。 我 們 曾 ^ 九 五 一 年 

—月建讖在Qalqiliy<i展域，實行土地交換。一九五 

二年五月九日，約伹代表通知我們說，他們不能接 

受我們的建議。 

七 七 . 一九五二年一月三十日，雙方談《割分 

Latnm無人地帶的辦法。這次割分的榇果，以色列 

得土地二〇，二一〇達納 4 而約但方面可以增加土 

地二五，三二〇達納。這個訐割是在停戰事宜混合 

委員會裹面定妥的。伹是在一九五二年五月二十九 

日，我們獲悉約但方面拒綞接受這個協蕺。 

七八. 又有一次，交換Zeita展域土地的辦法， 

以色列方面建讖，在聯合國觀瘵員在場的時候，由 

以色列與約但代表共同讖定，作爲共同訐割。—九 

五二年十一月，約但方面又撒回原來對建瀵的交換 

方法所表示讷同意。這是以色列再度提議载法解決 

滲透間題。約但反對協譏將農夫與他們的農田間的 

障礙撤除。 

七 九 . 一九五三年七月以色列首席代表非正式 

通知約但首席代表以色列方面準備開始^ t死海製 

鉀廒的工作。我在這襄應該說明：一九四八年五月 

56拉伯人入侵，結果使以色列兩種主要經濟企業停 

頓，就是死海製鉀廒與Naharayim水力發電厫。一 

直要到今天，通了幾年之後我們饞開始重新發展我 

們的鉀肥資源，我們現在也開始誅法克服一種非常 

困難的愤形來生產電力，以補充我們在JS拉伯侵« 

時的損失。以色列要在死海鼓廠，那末以色列的工 

人就要走到很近於邊界過去沒有人居住的地方。我 

們> 因此提^由兩方會同在死海以南的停戰界錢上樹 

立標誌。一九五三年八月四日，以色列方面應約但 

首席代表之請，以睿面方式證實這個請求。一九五 

4毎—逹納（dimara,二馋歃等於O ‧ 二五英畝, 
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兰年八月九B,約但首席代表申明他希望能夠在一 

星期以內從他本國政府收到答覆。伹是至今還沒有 

收到這件答孭《 

八〇.一九五二年二月十四日，我們提出一種 

mm,使邊界鄉村中的約但居民可以利用以色列方 

面的水井，由製鉀廒利用El Huan的水，以資交換。 

一九五二年五月二十九日約伹代表通知我們General 

Glubb反對這種辦法。 

八一. 以色列方面建璣制訂一種合法辦法，便 

ffî拉伯人可以在約但和埃及控制的迦薩地赉之閲旅 

行；但是這種辮法也被拒艳，因爲約佴不顕意同意 

任何依法入以色列境內的辦法。 

八二. 上面所說的這幾種辦法範面都是有限 

的。我不想把這些辦法的重要性說得言過其赏。但 

是這些辦法都可以使暴行狨少。這些使當地人民更 

知道有停戦«存在的辦法，如果對方接受，毫無疑 

問,佾形便會有改進。但是約但哈希米德王B9飴終資 

行所宣佈的不肯典以色列成立任何協定的政策，甚 

至連這種協定對約但有利，對展域和平有利，所有的 

建 璣 也 都 悉 遭 約 但 拫 挹 . 不 , 成 立 協 定 ， 好 像 & 成 

約但的一項政策。 

八三. 這次辯齒中有許多人講営地司令官M的 

&定。我想大家必須認讖這陴暦並不能解決應該由 

兩圃中夹政府密切tt@合作纖能夠解決的問題。目 

前 的 甩 題 是 怎 麼 樣 使 約 伹 的 中 央 的 一 段 由 約 但 

方面可淸楚地加以標明、承認、了解、尊重與控制。 

如果我們能夠辦到這一點，那末我們當前緊急的安 

全两題也就解决了一大邾»。如果我們辦不到這一 

點，郝末我們便未解决任何比较重耍的問題。 

八四. 上面所a的當地司令官閱所訂立的協定 

也是由以色列方面發動的。因此，我們驄見在座各 

位 代 • 粉 惠 予 稱 遨 ， 非 常 戚 激 。 這 是 我 們 自 

己的意思，我們當然不會痛加攻撃的。但是這些協 

定眛然县我們提出的，現在@些％定並不能達到預 

定的目穰，我們赏然有權加以批抨。目前佾形的確 

就 县 這 樣 . 當 地 的 司 令 官 根 本 上 沒 有 權 力 解 決 國 

厣重大的銜突。要把"^！奇重負»都推給當地司令 

官 , 眛 不 合 理 , 而 且 也 s 有 失 勇 武 。 雎 然 道 些 定 

事實上並不能使情勢改善多少，我們畲然仍要«鼉 

維持這些&定o可县我ff !千离不耍以《我們弒要維 

持這些協定，就巳經《正癍了我們共同的賁任，m 

巳柽制 ik滲透，並剷除滲，發生的後果了， 

八五. 我 還 想 ， 全 » 會 發 言 ， 钧 四 十 分 艟 

到五十分鏟。如M允休&片刻Ai不11戚激. 

八六. Mr. Charies M A L I K (黎巴嫩）：我並不想 

在此時插言,不通我可以很容&地19明以色列代表 

所講的話有百分之九十八確是不合巷序的。我並不 

反對以色列代表休息。我想，他如果覺得琅倦,便 

應該休息一回兒。但是我吿訴理事會,在Mr Eban 

講完之後，我也要向理事會發言，而且我希望在這 

次會讖一如果必耍的話在今天晚上——發言。這 

是主席及安全理事會其他代表都巳綞同意了的。我 

的名字業經登記於资言人名軍上。事實上，剛饞我 

有機會選揮是在以色列代表以前或者以後講話。倂 

是 我 說 " 讓 他 先 講 H , 伹 是 他 講 完 之 後 我 應 該 會 有 

八七. 主席：第一我要說,據本席的意昆，我不 

能 不 讓 M r Eban有我們在第六三六次會譏准許敍 

利亜代表有的權利,就是暫時休息五分鐘到十分艟， 

使他可以嚼通氣來。 

八八. 但是從另一方面講，我不知遨我們鹅完 

Mr Eban全部j|明,要到什麼時侯。我想大槪總要 

到六點鐘左右。因此我不能答應Mr. Malik今天鹅 

到他的演講。Mr Malk是我的名軍上的次一發言 

人。至於他究竟是要在今天Mr Eban 之 後 發 言 , 或 

者是在下次會讖镟言，要等理事會決定。 

八 九 ， 最 從 ， 我 不 知 道 , 耱 答 應 或 者 曾 經 譲 

Mr. M a l i k 選 揮 在 E b a n 以 前 或 者 以 後 講 薪 。 在 

上 次 會 瀵 束 時 ， 我 們 决 定 今 天 由 M r E b a n 首 先 

赉言。那佣決定或者諾言，瑰在巳經實行了。 

九〇‧ Mr Charles MALIK(黎巴嫩）：我不想再 

IS績就這一點爭输。我巳經講通，我很髙典讓以色 

列代表和我們自&都休息五分鐘到十分鐘。但是我 

能使這個两題目前立卽解決：本人可以以個人的名 

義向智利、中豳、哥侖比亜、丹麥、希瞰、巴基斯坦、蘇 

脚、^#王,與美面代表萧求,當然也向主席兼法蘭 

西代表讃求鑌我有機會在今天晚上講話。這種請求 

赏然是合乎程序的。因此我问理事會正式動譏，讓 

我在今天晚上講話，無讒Mr. Eban什麼時候講完。 

我 希 望 M r Eban也會赞成這一點' 

九".*席：因爲我們a就程序两題略事别1ft， 

於 是 M r . Eban業巳休,g.了五分鐘。因此現在宣佈 

休會五分鐘。 

午後四時四十五分停會,四時五十五分續闢。 

九二. 主 我 現 在 請 以 色 列 代 表 « 績 钹 言 。 

但是在這以前，我耍請黎巴嫩代表躭程序間題發 

言。 

九三. Mr Charles MALIK(黎巴嫩）：我剛饞提 

出一偭正式©蕺。*席還沒有答8。這個動讖一定 

要由主席在我們锒會以前在理事會裏面提出表决。 
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這一個勖遴就是我在今天晚上Mr E b a n 發 言 完 畢 

之後發言。 

九四.主席：黎巴櫬代表是否耍在今天晚上發 

言，在必要時，可以等到以色列代表發言歧事之後 

提出請理»會表决。在目前還沒有提出來的必要。 

九 玉 . M r Charles MALIK (黎巴嫩)：如枭在今 

天散會以前能夠把我的正式前鑲提出來請理事會决 

定，我就非常满意了。 

九六. 主席：這也就是我在我們開始討論這個 

問題時所說的話。 

九七. Mr EBAN(以色列）：承主席和理事會惠 

予»容，不眯威謝。 

九八. 我現在預備討論滲透與盜匪問題。 

九九. 我們始終認爲邊界暴行祇有先把所謂滲 

透問題根本加以解决，然後镌埯制ih。 一九五三年 

初，以色列建譏詖法把停戰協定的範圍擴大，在中 

間加上新的規定防lh盜匪行爲，除由當地司令官舉 

行會讒外，並由雙方軍事長官舉行高級會譏 6 —九 

五三年二月,以色列提議由雙方*謀長舉行會議。但 

是這個建譏亦遭拒铯。但是約但方面曾餒同意在黎 

察這一班舉行會蕺；一九五三年三月二日，以色列 

對這偭辦法表示同意。一九五三年三月二十五日，以 

色列向約但方面提出一個備忘錄，其中載有闕於此 

項會瀵及規章之詳細提譏。我們S爲依照這一種提 

瀵，約《當局可以弑助防lk盜匪行爲，而盜匪行爲 

也就是*界事件大多數的基本原因》 —九五三年六 

月一日，'約但方面通知以色列說，這個備忘錄未加 

考慮，卽巳拒絕接受，因爲備忘錄中閬所提的辦法 

涉到約伹的內政措施但是這個問題的瘇結顯然就 

在約但政府不能夠在他們境內控制他們的邊界。任 

何解決方案，如果不能規定由約但方面直接負起軍 

事賫任，來防衞約《邊境，便不會有具正的或者永 

久的價锒。 

- O O . 經 通 再 度 努 力 會 商 以 後 ， 卒 於 一 九 五 

三 年 六 月 八 日 簽 訂 一 種 防 lk邊 境 事 件 的 協 定 〔S/ 

3030〕。兩方的當地司合官齄耩肇行會讒。但是因爲 

在這一種會璣兩方負資人所負的都是低轵賫任，因 

‧ 行 會 讒 也 不 能 有 具 正 的 效 方 ， 來 防 l k 邊 境 事 件 

甚至亦不能大量狨^邊境事件。事黉丄，從圃表上 

可以看出來使用暴力的盜匪行爲，反而较前增加。甚 

至在這個項目由三個圃家向安全理事會提出以後， 

" 約 但 前 錢 " 發 生 的 事 佾 ， 無 論 是 侵 入 以 色 列 境 

内屠殺鶬撃，或者是由約但方面假逭報吿畲，不餒 

過正式調査的事件，反£坩加。安全理事會香代表 

可能記得讀到報上所載的這種企圃。向停戰事宜混 

合委員會所 提出的上訴案從來沒有這種報吿， 

̶ 〇 一 . 我 討 論 邊 境 事 件 問 題 , 不 能 不 就 約 但 

政府所負的责任再說一句話。倘若作下述假定：約 

«政府縱然願意，他ffî阻ik邊界武力侵入的能力也 

不如黎巴嫩及敍利亞兩國政府更低；這是垒無根據 

的。英聯王國代表提到約倂與以色列中M的疆界特 

剁長，這一點也不相干。間題絕不在此。我巳經指 

出，引起生命損失的侵入事件，有百分之八十都是 

從 T u l k a r m 展 域 到 耶 路 撒 冷 走 廊 之 間 朝 着 以 色 列 

最甫要的人口集中展域的差不多五十英里左右的一 

段地方發生的。我諳譁君傅覿的一張地圃可以表明 

赘生這種îft界躲撃事件的地理。如果因^約但政府 

並不正式負責，所以這種游擊隊屠殺和平的以色列 

公R的行爲在道德上佾有可原；這種說法無論從道 

德上或者是政治上都是毫無惯儘的。我們深信這種 

鼓勵游擊隊戰爭的不近人情的理論，安全理事會一 

定不予支持。事實上，約佴違反停戰锒定的事件， 

據General Benmke的報吿書所載，涉及非正規軍者 

較多而涉及正規保安軍隊者較少；這一點就是這次 

辯論和General Bennike報吿書所暴露出来的對約 

但最不利的一點。因爲從這一點我們可以看出整捆 

阀題的瘇艙所在一就是約但方面拒絕正式負起執 

行停戰協定中*要條款的賁任，尤其是執行第四條 

第三段闢於停戰囅界完整問題的規定。約但方面不 

肯正式負起控制邊界的貴任；絕對不是一種很可以 

自彔的行爲，其窒乃是我們目前所討論的緊張局面 

的 * 正 屎 因 。 

—〇二.約但政莳並沒有用正規軍隊在邊界上 

面執行铼察任務,防It盜匪行爲；反而把武器軍火 

凝給邊界^域的極端伢子，把他們稱爲"圃民自衞 

圃～因此，約但邊境的鄉村都已經變成了武装渗透 

的某地，繮些滲透份子每晚都突然越過邊界肆行屠 

殺、盗刼與破壊,事後又將劫來的蜮物帶回到他們由 

約但政府所發武器《爲保護的郷村裏面去。以色列 

請約但方面控制他們自己的邊界，瘻次都蓰之不理。 

據General G l u b b 若 干 « 明 的 明 顯 意 思 , 以 色 列 與 

約但閱的it界問題純粹是以色剁一方的贵任。ffi拉 

伯軍,司含官所講的話不會不使約但人Rft得以色 

列領土完整是可以任意蔑視的。 

一〇三.General Glubb承認約但人曾趣非法越 

界進入以色列，而且锥他自己的話，又承認："5S 

拉伯入滲入以色列就是目前邊界展域緊張局面的原 

因"，但是他自己卻不哳地拒雜這個两題的具正佾 

形,加以正視。一九五三年二月九日SÎ拉伯軍围司 



夸 與 說 ， 道 種 & 約 但 越 界 進 入 

以色列的事件多半都不是以從事犯罪爲自的。據他 

說，道些不過是無辜人民到那邊去訪萌親友，或者 

县lit法種植他們自3的圃圃。他承認其中有些人到 

以色判方面去偸竊。據他的意見，這是很"可遺钺 

的",但县他羝爲道可以黉地綞濟困窘来解释。 

—〇四.一九五三年六月十八日紐約時報上面 

登載：£拉伯箄團司舍解釋道8锂界緊張局面的背 

景 。 他 認 ; s 這 è 由 於 猜 太 人 " 腠 年 来 爲 人 所 欺 

凌，因此在心理上要求解放，要欺侮剁人"。他發表 

̶種意見，豚爲以色列人被人殺害，反有好«的；因 

爲這樣可以引起美國的財玫援助，並且因爲這種緊 

锒局面制 lh 了或,城少了以色列阈內的反對政黨在 

目前財政»難與內部不安時的批評。General Glubb 

對以色剁的內Sfc發表這些深刻的意見後，進一步又 

影射說，我們已死的幾百人不是爲了財SLL的原因 

自枏幾殺，便是爲要破壊約但的圃際聲春而自相残 

殺。他又提到"從歐洲獰太人展移出来的罪犯"，這 

是他自己所說的話。他又發表了許多含有歧贜思想 

的其他言論。 

—〇玉.General Glubb羝爲我們把屠殺以色列 

人的事豳賴約但，而不自行鎵咎於己。如果考Jt到 

約 但 方 ， • 據 的 紀 錄 ， 便 可 知 道 他 這 話 很 可 注 

意 。 讒 我 弓 九 五 二 年 六 月 八 日 停 戦 事 宜 泯 合 委 

員會譴賁約但的决定： 

"停戰事宜诓合委員會認爲將被害以色M 

兵士屍體向停戰錢拖曳近一公里，企圆迷惑停 

琅事宜混合委員會誦査工作;?；舉,殊堪痛恨"。 

我現在再引一九五二年九月二十西日停戦事宜混合 

委員食的决定： 

事宜S合委員會譴贲钓伹19人迷惑 

停戰事宜混合委員會讕査工作之企B 。 " 

一〇六.ffi拉伯軍面司含對於责任的看法，使 

我們不能不覺得非常不安。一九五三年十月十八日， 

General Glubb在又一次晤談時，證»了滲透入以色 

列的行動乃由"少數人"所爲，被滲透»子所殺害、 

搶刼的人，並不能因此有所安慰。他進一歩又提出 

這種很有用的勸吿。他承認以色列碓被從約伊.來的 

滲透"子挑58，伹是他說"以色列人必須在他們國 

內處锒這種事件，不能期望約伹軍事長官辦理"。我 

-們綞對不得期望約但軍事長官®S這種滲透問題。 

這也就是等於断然$明廢棄停戦锒定。依照停戰 

定，我們當然希望約但軍事長官設法使人尊重停戰 

協定第四條闕於停戰界《的規定和第四條第三段闞 

於限制非法越界的規定。據General Benmke報吿 

* ,—年期閱，te停戰tft定第四條第三段的事件 

一共有一百九十一次之多，因爲這種事件這麼多停 

戦事宜混合委員會有一次舉行會辩整拱把它們一起 

&理。如果接受General Clubb麁锭這個厢題的繭 

求，那麼，不啻就是讓武裝的約但人都^以色列境 

內來屠殺^!掠，然後再回到停戰協定ë護之F，並 

沒有被人追S或者報復的危險，而國際方面並不批 

評發勖這種暴行的一方，反荽批評g這種襲撃而不 

肯安坐忍受的一方。換一句薪S,現在正式鼸、爲停 

mm*不通&—倔單方從事游擊戦爭的辦法， 

—〇七.從這一點，我荽討論到約但邊境這種 

異常緊張ft局面爲什麽使我們失望的原因。約但哈 

希米癍王國與安全理事會常任理事國英聯王圃中閱 

訂有軍事同S3。約但軍隊依顇這個同盟供耠財政援 

助、軍事配備、訓練與領溥。這個ffî拉伯國家旣然軍 

睐是直接受一捆大H的深切影響，原來很可期镇它 

與以色列間的界錢應該最不會發生困難,題。可是 

事資完全相反。在這條疆界上暴力侵入事件最多,正 

規 軍 事 赏 局 對 於 赏 地 m 理 M 鬆 弛 。 

̶ 〇 八 . 以 色 列 人 R 穽 常 重 親 以 色 列 與 英 聯 Ï 

a中M的友好搠係，翼正不能了解上面所說的這種 

反常現象。英聯王圃和約但的軍事同盟最少可以說 

不是防!k—九四八年ffi拉伯人侵略以色列的糖極因 

素。今天這個同ffl條約似乎也不會«助約伹方面對 

於停載界a切資予以軍事管制。因此*鸦國政府希 

-竈所有在我 f t這個K域有特別勢力的圃家肖用這 

種勢力來貫徹他#9的，策軍略,而來資現圃,方面 

的 目 锞 ， , 例 說 , S 來 鼓 脚 約 伹 正 規 軍 隊 切 j s m 

行他們維持以色列«界艇對完整ïè不許人違反全面 

停戦t&定第四條第三項^規定非法越界的這種賁 

任。 

—O九.我ffl詖法使鄞些IÉ人忽略的停蛾规定 

付餚施行,艙果也不成功。瑋在一九四九年八月m 

日〔第四三三次會譏〕，我繭安全理事會注意Mount 

Scopus的佾形。依以色列、約伹停戰定的規定，雙 

方應該擬定辦法使希伯來大皐和哈達薩醫院以及其 

敝 化 機 圃 能 夠 在 M o u n t Scopus進行工作。一九 

五〇年十一月十七日，安全理事會通通决,集〔s/ 

1907D表示希望協定第八條迅速付諸霣行。伹是約 

但政府根本就不肯詖法就這一點镀致锒蕺，因此以 

色列最重要的衞生與牵術中心現在被人包圃，陷於 

停頓狀锥，而現在請聯合國來主持這—種混亂的停 

頓局面。在這中間，約但方面違反停戰锒定的明文 

規定，在Mount Scopus開辦Augusta Victoria g 院 。 

一九五二年十月三十日â謀長報吿寄〔S/2833〕g面 
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有—句很淸楚的筘，躭是:約但"直至目前爲lh拒艳 

出席特剁委員會"——這偭特剁委員會是依照停戰 

锒定闕於第八條的執行辦法而懿铤的。約但根本拒 

班出席第八條所规定的特剁委員會。我國it府對於 

M 佾 形 極 其 不 安 ， 認 耸 聯 合 圃 機 豳 對 於 M o u n t 

Scopus的主耍賁任就是要使第八條的规定全瑯實 

行。 

一 o 在 我 所 說 的 趲 種 情 形 之 下 ， 以 色 列 方 

面以狨除緊張局面爲目的的各種表示，並沒有要求 

s拉伯方面採取同樣行動，結果藩g等於白费功夫； 

這是無足怪的。有時候聯合國代表吿訴我們：如果做 

̶種善*的表示，不以£拉伯方面採取同樣的行動 

爲條件，可以改進整個的氛頃。事«上，道一種無 

.̶九五〇年，J»合圃救濟工賑處，依 

照大會決講案，請s拉伯難民營所在的各豳政府盡 

量使這些難芪能夠袠加這些圃家本國的徑濟、耻會 

與 文 化 生 话 ， 而 不 影 春 難 民 問 題 的 最 後 政 治 解 H 

色 列 在 四 年 以 內 镶 七 十 四 萬 移 入 以 色 列 的 難 & — 

其中有三十萬人來自is拉伯a家一尋找住虜，镥 

負極重。現又進而在以色剁境內安插四萬五千難R 

使圃際ut會不再負賁。聯合s救濟工眼處最近報吿 

害 5 第一莨對於這摑舉勖讚揚有加。但是以色列這 

一 種 ^ 動 並 未 發 ^ 毫 效 力 ， 使 任 何 拉 伯 國 家 也 

採]{^1似行動，安插難民，或者使難民自動地倂入 

, 血 统 相 近 的 國 家 的 瓧 畲 與 經 濟 生 活 乏 內 。 大 會 

所提議的難&加入各國生活的建讖如果付諸施行， 

道些難民如果能夠行動自由s量加入所在地各圃的 

瓧 會 、 文 化 與 ‧ 生 活 ， 那 末 邊 境 緊 張 的 一 捆 是 主 

要 的 原 因 巳 涫 除 了 。 

-二.雖然豆拉伯H家從香方面說來都是敵 

境，自從戦事钴束以來沒有得到IT-可而滲逄到以色 

列境內的人民，原可依照停戰協定的規定依法軀逐 

出境的,可是約有二萬八千人業&取得合法地位，變 

成以色列的公民。此外，以色列政庥又允許三千餘 

人在家鷉團菝的訐劃之下直接自敵對的覃拉伯,家 

塘内進入以色剁， 

―—H.—九五二年十二月，以色列政府自動 

提讖將ffi拉伯難R在以色列銀行所存储而依放棄財 

產法不得提取的存款無條件予以開放。這個針劃最 

初由約但政府觑烈反對,不許難民申繭，伹是目前在 

i fef î中.W合HB勒斯坦和解委,會一九五二年報 

吿 對 這 偭 步 驟 表 示 » 揚 ， 我 » 政 麻 深 表 戚 謝 0 

―—四.一九五一年九月二十八日以色列捱由 

在巴黎的巴勒斯坦和解委員會表示顧意舆 ffi拉伯各 

a»訂互不侵犯條妳以ffl現有停戰！&定之不足。所 

有的亜拉伯國家的政府都拒雜響影，所據理由是他 

們满意目前情形，因此不想另有舉動。^在安全理 

事會&有機會看目前佾形到底县怎麼樣地潇意。道 

樣說來，亜拉伯各9&庥毫不猜豫地拒艳簽訂由圃 

際方面镥保的互不g犯條衬，同時又完全矛盾地a 

他Ai怕以色剁向外«展。 

一 五 . 来，我mai補使難民所遺財產 

的隼備工作。但是亜拉伯方面的反靡是加強抵货，對 

我們的經濟財政結構加以有組蛾的破壞。目的在使 

我們不能在財at上作資現各項計割所需之努力。 

一 六 . 我們所提娥的這些條約，我們想作的 

這些表示，並不會產生最後的和平。可是，全體癱 

括起來，可以表示我們曾柽鄺重諛法在停載協定的 

固定的规定之內，蓴求和解的途徑，縱然道些辦法 

有限，亦所不顧。凡此種種，旣未全體合生共同結 

果，亦未偭钊分奏軍镯功效，旣未逢生任何反»，亦 

未引起任何回香。情形非常緊賬混亂的邊界以外,並 

無人因,此％生星星的人道表示。想荽向着和平I»毪 

寸進， 

1.我現在要i 

的一點。據四年來的經験，奄無問題，要實現停蛾 

協定的目檩，惟一的希望就是資施停敏谏定襄面的 

中心規定，就是轉入永久和平a 

— ― A . 轉 入 和 平 ， 不 但 是 停 戰 的 H 務 ， 也 是 

憲章所規定的基本義務；這一點大家並沒有苷通認 

鐮。如果並不穣極設法使目萠的狀能稱成永久和平， 

那末就不能說是遒守了停戰锒定的規定。從停戰锒 

定轉入永久和平的這個義務，並不是遒守與否可以 

任意的。依埃及II以色列所訂停戰铋定前文與第一 

條及第十二條的规定，依以色列與約但所訂定的 

前文與第一條及第十二條的規定，依黎巴嫩與以色 

列所訂定的前文與第—條及第八條的規定，依敍 

利 iS與以色列所訂定的前文與第一條及第八條的 

規定，這都ê雙方必須遒守的。 

—―九.我癍到有人有意想說，55拉伯和以色 

列的和平問題並不在今天的議程範圍以內。（H.是抂 

Î ,也篛包括埃及、以色 

>見大會JF式紀錄,第八g#j 第十二號c 

' 同 第 七 屆 會 , 附 件 議 稈 項 目 六 十 七 , 文 件 h i 
22160 

7 同Jt,第六S畲,補編第十八號 j附件B,附錄豐 e 
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夠停戰ta定第一條及第十二條的遒守問題以及我上 

面所提的其他協定各條的遒守問題。較入永久和平 

的意思不但是全面停戰協定的一部»,而且是全面 

停戰協定中心宗旨及目標。 

～二o.安全理事會於一九四八年十一月十六 

日，̶九四九年八月十一H ,̶九五O年十一月十 

七日，一九五一*五月十八日及―九五一年九月一 

日，一就是在五次會镞褢，其中有四次會镞，很 

像目前這一次會讖，是因爲某項特殊的事件而酶時 

召集的一通過決譏案，提醒各方停戰協定的目標 

是耍轉入永久和平。但是似乎有些代表圑認爲這些 

停戦锒定之一的簽訂國可以拒耱談稱和平，而仍能 

以遵行a定的方式來遒守停戰協定。這是铯對錯狭 

的。拒絕簽訂永久和約，這一個態度本身就是遠反 

停戦锒定，不但違反停戰锒定的中心目標，而且也 

違反停戰锒定中間最爲具體的規定。這樣靛來，今 

天锥持停戦協定乃是達反這些锒定；這好像不然， 

事s上卻是果然如此。因爲停戰锒定褢面不断地耍 

我們'知道停敏锒定的暫時過渡性如果羝、爲聯合 

國的憲章il不夠算是各國锬判和卒的充分櫬威，那 

^ 戰 協 定 也 使 那 些 簽 訂 定 的 人 氛 有 i t 種 明 碓 的 

資 任 。 饞 和 的 道 務 在 停 戰 協 定 襄 面 ， 在 安 全 理 

事會决讖集裹面，眛然這樣重要，^杲不肯履行停 

親旗度公開作爲他們國家政策的中心目標，隨時對 

外發表，而且在可能範圑之內向國際社會施以滕力， 

這黉然 

是應該邁守的一仍然還是不夠有所補救。任何SS 

拉 伯 9 微 庥 ， 

規定，但是拒耜與以色列永久言和，便是宣怖拒铯 

'遵守停敏tft定本身。 

— 二 一 . 這 J 1 不 遒 停 戦 锒 定 的 行 « , 比 较 任 何 

其他不遵協*的行爲尤爲嚴貧，因爲這一個伊爲包 

括所鄉他的行爲。拒艇轉入永久和平就是所有其 

他逭反停戦锒定事件的起因。如果業搌稱入永久和 

平 , 那 末 遠 反 ， f t 定 的 其 不 會 资 生 了 。 

General Bennike饞得很對："以色列圃內對於全面停 

戰 & 定 不 ， ， f i 爲 全 面 停 載 協 定 現 在 3 沒 

有 — 捆 最 後 的 解 決 辦 法 來 代 替 這 句 新 很 》 。 

Geoeml Bennike如果換̶種方式来»,他如果K以色 

列 H 內 對 於 垂 面 m t f t 定 不 耐 煩 ， 因 爲 停 戰 

欲定的中心的宗旨與規定業經對方棄艇；那末道也 

ê 非 常 對 的 。 我 們 必 須 楚 ， 拒 艇 永 久 和 

不 j » 守 停 載 t A 定 , 根 本 就 县 一 回 事 , 根 本 瘗 無 

分別。 

《 = . 在 脚 合 面 所 有 會 員 « 有 亜 拉 伯 

B家不顧所作的羝雷，繊flfttt不断fHKS採赚 

—二三.據以色列政府的意見，倘若亜拉伯國 

家不與我《會同重申一個原M,以永久和平解決爲 

他們a策和展域政策的目標，那末，目前中束的緊 

張局面便不會改善。 

̶ 二 四 . • 政 府 不 但 擁 讒 聯 合 國 關 於 和 平 的 

集體努力，而且積極從事外交活動，設法使停戰協 

定的這種目樓資現。因此，在一九四八年到一九五 

〇年底，我們與約但政府首長舉行數次會談，並B 

nmmmmmw,m-,伹是其他亜拉伯國家施用滕 
力阻ik批准。自那時起還保持範園較小的其他接觸》 

在進行道種談《時，邊界上差不多完全平靜。要說 

糾紛搔亂巧是這邊界上的自然現象，這是完全沒有 

根據的。同時也採耿主動和£拉伯各國的頜釉人物 

‧ 接 觸 。 這 些 步 糠 的 詳 細 桷 形 ， 画 際 方 面 不 會 多 

戚典趣的。但是我可以講,锒镞之所以不能得到,並 

不是由於£拉伯代表在公開辯論襄面所說的困難。 

事實上，具體的事作，並未時常妨曄锒議。我們目 

前所遭遇的，乃是在原如上對於sa拉伯與以色列言 

和的這偭槪念本身的公啤反對，而並不是不能夠得 

到锒讖的任何具體問題。旨前的問題不在談判的基 

硪，也不在法律上的出發點而在亜拉伯方面沒有一 

種意志、膽鼉來針^a平談判。 

—二玉.大會第七届會讖期，，以色列政府讕 

I標8。锬判和平 

鹰以下刿各點《基礎，停戦協定改爲和平條約；合 

作》理邊界安全撖題，尤萁途讕如何餒靖約但與以 

色列邊界*緊急雷要;合作解決難民重新定居問題； 

通系統；全展綞濟、社會與扶術合作。所有各點都要 

由各方自由銥判，所採取的程序窭使各方可以對所 

有可供採撣的解决方集一無論是通去所建讖的， 

或者是在停戦锒定之下法律典政治的佾形所產生的 

— 都 可 以 自 由 考 j t 。 

-一 
AN. 

» 揚 。 毪 來 沒 有 人 瞜 爲 這 是 ^ — 邊 的 。 

—二七. 

合 我 歸 

各方面都«力鍾讖. 

r員面 

—般趨勢的。大會褢面 

這種程序。法 

'同第七顇畲，専Kifc治委員龠,第二+九次畲黼c 
' 同 第 ^ 十 四 次 会 議 。 
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1求爭锥解決方案的曾要责任屢於各方, 

不但在法律上如此,而且在事實上也該如此。一 

個條約，如果未由各方自由接受，便必須用武 

力來執行。聯合國旣無權使用武力也不願使用 

武力，因此當事各方絕對必須自行接受條約，而 

欲達到這個目標，最方便的辦法就是由當事各 

方自行談制。" 

— 二 八 . 英 聯 王 國 代 表 說 1 D 英 聯 王 國 代 表 9 1 

"預備贊成任何可以使當事各方舉行談判達成協識 

的建譏，伹是要反對凡要使叁加談判的國家在談判 

沒有開始以前就要受各穗束縛的任何修正案。" 

— 二 九 . 美 國 代 表 說 1 1 : 

"委員會一定同意就解'决國際爭锥的程序 

而言，除由各方直接談判外，剁無辦法代替。" 

—三〇.美國代表提到杜勒斯先生的聲明，艇 

績說："⋯⋯首要義務，仍然B於直接當事各方，因 

爲大會並沒有權命令他們，或者向他們發出碓定的 

命 令 。 " 

一 三 一 . 美 M R 表 最 難 i a : 

"我們相信直接談钊應該直接而無條件地 

舉行，一方與另一方參加直接談«的時候，應 

該 不 爲 事 前 的 « 明 或 條 件 所 支 這 種 談 判 應 

該自由而公鬨。" 

̶三二.丹麥代表是提出È接解決的决讖案的 

八 a 代 表 之 一 。 舰 " ： 

wil [至目前爲ih各方之間還沒有舉行直接 

餽判。希望他們词意在不久的將來舉行這種銥 

判，因;feft外似乎不會有任何其他的解決辦法 

能夠解决問題。⋯⋯因此有闕國家的政治家對 

於整捆世界負有非常嚴重的資任a " 

—三三.哥侖比亜提到該國的腠史傳統，難明 

哥侖比亜素來赞成和平解決B9際爭的Ml<]。他進 

一歩又說"： 

"大會請各方不採取敵對行動而直接舉行 

談 # 4 , 以 求 解 ' 决 各 種 糾 紛 ， 這 ‧ 是 屨 行 大 會 

的 一 梱 首 荽 ^ , 弒 是 維 持 画 際 和 平 典 安 全 。 " 

. — 三 四 . 智 利 代 表 I f c " : 

10同il,第=十三3»：食饍。 
1 1 同 M n + A ^ 4 r m 0 

"同JL»全通兪豳、，第四0六次畲讁。 
»m-t, 委員舍,第三十一次會讁。 
"同_h，第三十次#8。 
"同Jb，第三十三次舍議。 

"逭究通去的事實，可能阻礙將來的進步； 

現在應該採取行動來代替互相控訴和彼此攻 

轚 , ⋯ ⋯ 以 色 列 與 拉 伯 各 國 願 * 舉 行 談 判 而 

且是與正誠懇有心實現a勒斯坦的和平時,他 

們一定會找到解決他們爭锥的基礎"。 

一三五.以前一届會蕺 1 6 期間，蘇聯代表曾就 

這個問題發言說,各方應該直接解决他們的爭鲻，不 

由其他國家施以膨力。 

—三六.不過在十個月以前由目前出席安全理 

事會各國政府代表的這些話，已由安全理事會本身 

的法理原則充分地表示出來。安全理事會每次集會 

討論近東安全局面，沒有一次沒有提醒大家急切注 

意有閼各方面依照停戦協定有賁任進一步地尊求永 

久和平。一九四八年十一月十六日安全理事會的決 

讖案就已輕«明這個目標〔S八080〕。一九四九年八 

月十一日的決譏案〔S/1376〕又重申這一點。 

̶三七.一九五〇年十一月十七日〔S/1907〕安 

全理事會耍求各方擴大停戦談《的範a ,躭所有未 

'决懸瀵的最後解決辦法求得tft讒。安全理事會特別 

提醒埃及、以色列及約但哈希米德王國ift"各圃所簽 

訂的停戰锒定計割'巴勒斯坦恢復永久和平'，因此促 

請各方以及該展其他國家株取所有步糠以期解決各 

圃之M所有酶理。" 

—三八.一九五一年五月十八日安全理事會決 

譏集〔S/2157〕，對於以色列及敍利ffi政寐未能依照 

兩國在停，定中所擔承之促進巴勒斯坦恢犋永久 

和平之«欤有所進虽一點，以S見焦Jt之佾，表示 

豳切；因此進一步訓令休戰督镲国袠謀長採取必要 

歩 驟 施 行 該 決 讖 粜 之 規 定 。 這 樣 , 來 , 三 年 以 前 ， 

安垂理事會亟欲使停戦陴段轉入和平階段，迨不及 

待之情正與General Bennike所說目前以色列迫不 

及铮之情栩同。三*以镝安全理事會迨不及待的«I 

度，可以從下述兩句話看出来。一九五一年五月〔第 

五W六次會議〕Sir Gladwyn Jebb說： 

w目前安全理事會這件决蒹案第十四段提 

醒 雷 事 各 ; ^ 促 使 & 勒 斯 坦 恢 復 永 久 和 平 的 義 

務。我們希3理事會各理事國這次以堅決的嗨 

度通通這一段可以使這兩69政府知道聯合圃是 

怎 麼 , 懇 地 希 望 以 色 列 M 鄰 近 £ 拉 伯 國 家 

之M現在可以向着訂:fcâ後和平條約的方向有 

所 進 展 。 " 

這 是 三 年 以 前 的 « I 度 ， 在 同 次 會 議 法 黼 西 代 表 

Mr. Lacoste WL\ 

" 同 J i ， 第 六 委 員 舍 * 第 = + 六 次 舍 議 。 
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"停戦，依定義說，乃是一種臨時的過渡 

辦法：一方面過於硬性同時又太模糊"——^n 

想這句話說得非常高明——"這種情形是很不 

容易應付的。凡是熟知巴勒斯坦問題的人，我 

想一定不會否認這稗暫時辦法現在巳經贲行得 

太久了"——在一九五一年，這個辦法便a經 

資行得太久了——"垒無疑問的，這是所有惡 

弊的基本原因。所有國家如果誠懇躕心中束的 

和平，不伹希望以色列國與其鄰國的關係能夠 

最後穏定起來，而且應該癍力設法促其實現。" 

—三九.一九五一年九月一日〔第五五八次會 

議〕安全理事會那次關於就戰鬭及封鎮間題作一具 

有腠史性的^論，非常堅决排斥艇績戰鬭狀態的這 

個槪念，提醒當事各方有進一步尋求永久和平的義 

務。 

- w o . ffi拉伯各圃代表對於上面所說的種 

種，非常憧激，就好像和平這一個槪念是與拉伯 

人的利益不合的。據他們的理論，和平解決應該ft 

行先決條件，尤其應該實行前由聯合國提出並經S 

拉伯國家堅決拒絕的條件；這一理論在大會第七屆 

會"投菓表決加以考験時，業爲大家所否'决。據國 

際瓧會的意見，和平關係的正常程序，適用於世界 

的大部»，卽在最緊張的區域，也非例外，這種正 

常程序現在也應該適用於以色列與Si拉伯國家間的 

鬮係；這難道有可僂疑之處喝？ 

̶四―.我認爲最重要的一點，就是安全理事 

會必須把它對這個問題的態度表示淸楚。目前所討 

翁的緊張局面，事實上就是目前這種絕不談和的反 

常辦法的不幸結果。安全理事會現在如果在這一種 

很悲慘的緊張局面之下，大聲疾呼，-宣佈各方必須 

遵守停戰協定本身的中心規定自行簽訂永久和平解 

決 辦 法 那 末 便 县 綞 不 祛 殺 事 栩 ， 便 是 忠 於 安 全 

理事會本身的職責，便於尊重安全理事會過去所發 

表的集體意見符合安全理事會全體理事國最近宣佈 

的理想。 

一四二.中束的情勢，目前&夠嚴重。如果使 

人相信國際安全的最高機闕不伹不肯爲和平採取行 

動，而且連對他們自已良心上要說的話以及他們對 

於國際安全所負的责仟，都不肯加以宣佈，那末中 

束的局勢恐怕還會惡化。安全而沒有和平，這是絕 

對沒有的事。在聯合國憲章，這兩個槪念從來不是 

分開的。本理事會如果要安全，那未也一定要宣怖 

必須實現和平。安全理事會限於本身權力，礙於有 

"同h,第七^食,全髒畲議，第rao六次會議。 

關各圃的主權，不能夠具耱规定和卒解決辦法。但 

是安全理事會如果用一種比過去所用的更加緊急的 

è調，明白宣佈目前必須和平解'决，這便是對中東 

的命運，對兩方面因爲過去沒有和平而直接受犧牲 

的人,盡了是低限度的資任。 

—四三 .倘若說安全理事會發出和平的呼攧之 

後馬_L情形就可改善，這當然是不對的。但是如果 

沒有這個呼灝，那来一定會有非常嚴重的結果。因 

爲這就表示安全理事會本身已經不再希望停戰協定 

的-主要的目標——就是目前的局面立卽轉爲永久和 

平解决辦決^~可以實現。這種理想雖然目前還是 

不易實現 t 但是我們絕對不應該失去信心。目前最 

多祇有兩種可供選擇的辦法；一個就是目前這種包 

園緊張的局面，另一種就是舉行談^以求和平解決。 

安全理事會能夠不能夠對這兩種槪念抱一種中立的 

態度不偏不倚呢？ 

一 四 四 . 我 們 的 主 要 目 標 以 色 列 談 判 辦 法 向 

着永久和平進展。在目前這一階段，急需使目前以 

色列約但停戰協定的資施情形改善。 

—四五.以色列政府曾棰屢次宜佈顔意解決以 

色列約但邊境安全日趨惡劣的情形。爲了這個目的， 

以色列a有數次表示，願意與約但政府的代表舉行 

談判。、以色列所以提出這種建議，因爲現茌所有的 

接觸途徑與程序，由於情勢日益複雜，確已不夠切 

實，不夠充分了。 

—四六.從安全理事會的辯論可以很淸楚地看 

出来其他各國政府也認爲現有情势是非常令人不能 

滿意的。 

—四七.因此，以色列政府提m由以色列與約 

但的高級政治與軍事代表在聯合國會所立卽集會討 

論停戰問題，尤其討論防lh邊界事件發生及由有關 

當局合作維持iâ境安垒的辦法。 

一四八. 以色列政府授權本人，由高狨政治與 

箪事顧問協助，代表我國政府參加此種會談。目前 

約但代表也在聯合國會所，聯合國休戰督瘵圃參謀 

長也在這裏，聯合國會所好像是舉行這種談判的適 

當地方。也許我們可以就把II方所能同意的關於防 

lk邊境事件的結論向安全理事會提出。 

一四九. 我現在要把我們的主要理由和我們建 

遴安全理事會採取行動的幾點撮述一遍： 

—五〇.以色列邊境緊張，乃是由於這些國土 

遼闊人口稠密的ffi拉伯國家對於一個它們過去企圆 

毀滅現在仍然想要毀滅的鄰國採取一稗政治、經濟 

與軍事包圍的g前政策之所致。 
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這種敵視政策在軍事方面，是從約但 

邊境内侵入以色列的沿海平原及耶路撖冷展施用跟 

力。 

—五二.以色列國土狭小，地理條件不利，因 

此，以色列的安全問題非常厳重，在5£拉伯各國所 

持的敵鑭態度之下，更加厳重。從另外一方面說， 

亜拉伯各國，腹地離開邊境很遠，整個國家的安全 

從來沒有受到這種威脅，以色列忍受這種野蠻的包 

圃，一般說起來頗能自行抑制，但是不满的情緒日 

益增漲，是有理由的。在這種情形之下，對於暴行 

加以片面的批評，對於使成千成百的以色列人民死 

亡傷害的侵略行爲，完全不顧；這是沒有道德上的 

價値的。倘若一定要追究賫任，便應該由這鼈績採 

取敵繭政策的一方負資；所有邊界緊張局面都是這 

種政策的不可避免的結果。 

— 五 三 . 在 停 戰 協 定 的 掩 讒 之 下 襲 g 以 色 列 國 

民生命財產及交通設備的這種行動，铯對是有意的。 

不幸這種行動過去曾經引起以色列方面反應，其中 

就像這次Qibya事件，引起無辜人民的生命損失。以 

色列深或遗慽，非常惋惜。 

一五四.艇績入侵一定會使邊境的安全情形更 

加惡化，因爲以色列的人民時時被入殺害，是以色 

列不能夠忍受的。這個間題的解決辦法，第一點就 

是荽簽訂永久和約,使目前這種緊張局面根本解除。 

—五五.在這個目標沒有實現以前，目前最緊 

急的需耍就是由約但遒守停戰協定第四條第三項的 

規 定 ； 這 一 項 規 定 過 去 完 全 沒 有 施 行 而 G e n e r a l 

Glubb聲明對於這項規定不負責任。這要約但方面 

由正規軍隊積極負責從境內，尤其在難民多數聚集 

的地方，保護邊界。目前敍利亞與黎巴嫩在他們的 

邊界上比約但以色列主要銜突界錢较短的一郎分， 

實行這種管制辦法。這種管制辦法可以使人民生命 

不致損失，並使以色列與約但人均受影齄的緊張和 

衝突可以避免。B前的疆界如果不能由軍事當局直 

接負责管制，以期制lfc非法越境的行爲，那末所有 

其他次要的權宜辦法，例如由當地司令官訂立協蕺 

或 者 增 加 聯 合 國 觀 瘵 員 的 數 都 不 會 有 重 大 的 效 

力。 

—五六.四年以來，停戰協定在兩個重要方面， 

沒有實行。以色列約但停戰協定中閫提到Mount 

Scopus的部伢，約但方面不^實施。雖然有停戰協 

定，錐然有安全理事會一九五一年九月一日的决譏 

案〔5/2322〕，可是蘇,士運河目前還艇績封鎖。此 

外，以色列方面詖想改進當地情形，尤其是力言應 

有停戰界铵，可是這些努力亦遭反對。 

—五七.停戰協定，本來計劃砥是暫時辦法， 

現在巳鋅-歷時太久。據General Bennike所說的話, 

停戰協定a®失去了功效。停戰ta定的主要目標， 

是迅速轉入永久和平，這一個目標巳經被s拉伯方 

面簽訂協定的國家片面廢《k了。目前以色列和鄰國 

之間無論在政治、經濟或文化上都沒有任何正常的 

或者是正面的閼係，同時亞拉伯方面又反對以任何 

方式從事區域合仏一定會使安全間題很快地更加 

惡 化 。 各 國 政 府 在 原 如 上 拒 艳 與 * 達 成 協 讖 的 ， 

實以我們這個區域爲世界上的傕一展域。安全理事 

會有一個旣定的政策就是要以堅強而迫切的態度要 

求各國依照停戰協定本身的规定轉入永久和平。此 

外安全理事會截至目前爲ik還有一偭政策，就是主 

張停戰锒定應該全部付諸實施，而不應該弒是選出 

—部伢來實施。我希望安全理事會永遠採取這種政 

策。 

—五八.以色列與約但所訂停戰m定的情形特 

別不能令人満意。因爲這個原因，我圑政府建議舉 

衧我剛饞所說的各種會談。以色列與約所訂停戰 

锒定的前文與第十二條規定轉入和平的辦法，巳餒 

約但廢棄了。以色列與約但所訂停戰協定中閱第二 

個最重要的因素，就是尊重停戰界錢的規定，事實 

上也已綞約但廢棄，這一點可以從一個非常可驚異 

的事實看到，就是在過去兩年之內，沒有得到許可 

而越界的事情共約五千次。卽使停戰錢根本就沒有 

存在過，越界的事情也不會比這更多。這就是說,停 

戰協定第四條第三項雖然規定誌立停戰界錢作爲非 

軍事性質的界錢，但是這一項規定現在已綞等於取 

消了。第八條與Mount Scopus特別緊張之處有關， 

但因約fti方面拒铯承認，事:&上這一條也等於不存 

在。停戰協定第一條禁lh實施使用武力或威脅使用 

武力；但是a經成千成百次武装侵入及口頭威脅破 

墩無遺了。這樣說起來，以色列與約但所訂停戰協 

定中所有的*要因素差不多沒有一點是由約《積極 

付諸官行的。倘若有一個停戦協定，但是袅面並沒 

有前文與第十二條所規定的轉入和平的辦法，也沒 

有第八條，也沒有第四條第三項禁lh越界的規定;這 

便不是我們一九四九年在羅底斯所簽訂的協定。對 

於這種蔑視停戰協定的態度我們不應該坐視優容。 

我們如果一定要在任何時候遵守停戰協定，就應該 

使停戰協定的規定全部恢復。以色列願意實行以色 

列與約但所訂的停戰協定一但是一定要全部一起 

徹底實行。 

—五九.因此，我們認爲安全理事會應該採取 

下列這些步驟： 
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—六〇.第一，應該依照事實診斷目前的緊張 

局面是由於以色列與各亜拉伯國家中間沒有和平關 

係而引起的威脅安全情勢所致。戋全理事會應該認 

爲因後來提請理事會注意的所有各種暴行都是由於 

這個首要原因所致。安全理事會應該提醒有關各方 

他們依照憲章負有m力同心建立和平的責任。 

—六一 .第二，應該提請大家注意停戰協定的 

主要目標一就是轉入永久和平的目標——並沒有 

實現。停戰锒定褢面這一點的規定比任何其他次要 

的規定都應該優先緊急付諸施行。當然，其他次要 

規定也必須維持。 

— 六 二 . 第 三 ， 應 該 提 i s * 家 注 意 安 全 理 事 會 

自己過去就安全和平間題所通過的决講案，尤其是 

—九五一年九月一日就封鎗問題及戰鬭狀態間題所 

通過的决議案,並沒有付諸實行。安全理事食也應該 

提到以色列與^Mft所訂全面停戰協定第八條並未設 

法忖諸實行，錐然依照這一個協定本身的規定以及 

依照安全理事會一九五〇年十一月十七日的決定， 

這是必須付譫施行的。 

—六三.第四，我們建譏安全理事會可以注意 

到以色列與s拉伯當局所同意的傕一結論，這在 

General Bennike的報吿書中也說得很淸楚，就是目 

前緊锒局面最具體的原因就是滲透入以色列國^的 

SE匪行爲，尤其是從約倂哈希米德王國進入以色列 

境内的盜匪行爲。安全理事食對於過去所發生的暴 

行深表闢切時，當然也有權對於珐透的行動特別表 

示關切；因爲滲透就是原來所以有流血事件以及各 

種反應的原因。我上面業已說過，這些反應有時超 

通了正常的限度，本身是極爲可遗钺的。但是安全 

理事會應該促請大家特別注意停戰fô定第四條第三 

項耍各方面制Ik非法越界的這項規定。如果第四條 

第三項能夠實施，邊界一定平靜無事。 

—六四.第五點，應該請參謀長和停戰事宜混 

合委員會主席锒助停戰定實施，以便實現國際和 

平這個崇高目檁。但是我認爲安全理事會也可以很 

適當地請 聯合國派駐我們這個展域的代表特別注意 

過去所沒有實施的停戰條款，和安全理事會决譏案， 

尤其是闥於轉入永久和平的各種規定。 

— 六 五 . 第 六 點 ， 應 該 請 每 一 停 戰 定 的 簽 訂 

國直接自行舉行談判，以求以一種最後和平解決方 

法來代替停戰a定。 

—六六.以上所說的各點都不通是就目前中束 

非常可悲慘的國際情勢解釋我們的憲章裏及停戰協 

定褢的原朗，使這些原則能夠實用。一九m八年十一 

貞安全理事會毅然籙請各方面簽訂停戰協定時，這 

種建讒営初在短期藺內會遭ffi拉伯方面堅決反對。 

但是在幾個月以内安全理事會又呼攧加強我們這個 

區域的安全系統，所有關係各方一律表示接受。我 

相信，目前這種呼濂,一定也會產生同樣的結果。世 

界輿淪加上當地現在越來越難忍受的滕力，一定會 

使以色列與亞拉伯人圃結合作，面對他們在這個由 

於他們過去成锖耀煌而趨於光榮燦爛的展域內所遭 

遇的共同命蓮。 

一 六 七 . M r Charles MALIK (黎巴嫩）：我業& 

悉心僳聽以色列代表照我們所收到的這本書所發表 

的言論。當然傾聽以色列代表演講，總是一件樂事。 

但是我必須坦白地說，我從他的演講中間，所得到 

的大部伢以英文演講的技術爲多，而某本知識舆目 

—六八.以色列代表開始念這本書的時候，第 

一句話就是非常坦白地而很勇敢地宣佈說——以色 

列代表無論在這褢或者在別的地方縐是非常勇敢地 

愛講什麽就講什麽，沒有人阻Ik他一他並不預備 

討論目前議程所列的項目，而想討論中東的和平與 

安全問題。當時我就想站起來，提出次序問題，請 

理事會注意這並不是我們開始開會時所通過的譏程 

項目。我們每次開會，主席都問我們對於通過讖程 

有無異讒。於是我們看一看如果沒有異譲，這個議 

程就a通過。我現在來念今天理事會的,程。鹩程 

上面說： 

"巴勒斯坦問題 

"全面停戰協定之遒守及實施，關於最近發 

生之暴行，特別關於一九五三年十月十m日至 

十五日在Qibya發生之事件:休戰骨瘵圑參謀 

長報吿書。 

— 六 九 . 如 果 把 M r . Eban的演講稿交耠大寧 

二年級的舉生，問他其中有多少材料到底與我們今 

天所討論的具體項目有閼，這是一稗很有意義的考 

試。我並不慷疑其中一定有一些是有閼的。但是垒 

無問題，他的確有意設法用許許多多的話來使人忘 

記我們開會的根本原因。這些話本身毫無間題地是 

很有趣味的，但是並不符合我們今天的議程。 

—七〇.我當時希望一但是我知道關於巴勒 

斯坦間題我們總是要失堪的——我希望有某位理事 

出來-主持正義,不必要我起來提出程序問題指出所 

講的束西與我們的議程無關，而由這位理事提醒以 

色列代表注意以色列代表在這一點對於安全理事會 

過於隨便。當然當時並沒有人作這事，我也並不希 

望有人會É樣作。因此我也沒有講什麽話。 

21 



—七一.閼於巴-勒斯坦間題，總是這個情形。我 

有一張表，-列有自從聯合國劁辦以來閼於巴勒斯坦 

問題的與目前情形相似的例子四十次，有些是與祕 

書處有鬮的；有些是與出席聯合國的常設代表阒有 

關的。-客觀辯論議事的通常規則，一到討論到巴勒 

斯坦間題時就破壊了。這是有某搏原因的。這種規 

M有時不能實行，這是大家都知道的。我們不能夠 

希望規則隨時隨地都能客觀地應用。總有某些事情 

發生，使規則失效，使我覺得非常遺慨。我本人恰 

巧是研究哲舉和砷舉的，我想這侗現象大部伢不是 

由於政治上的原因，而是由於比政治苣深的原因。伹 

是這一點我無庸討論。 

—七二.今天下午我們聽了一鴛關於以色列的 

遇去現在與將來的論文。我預備細讀，諳以色列代 

表枏信。這就是我要做的事。我預備細讀，註"標 

誌；或者在底下劃狻。也許要寫一篇兩百五十頁的 

論文來答覆，我不知道到底要1É多麼長。 

̶七三.假定我現在要寫一篇闢於亜拉伯世界 

的過去、現在與將來的論文。假定我自己浪费光陰 

—我自己當然不說這是浪费光陰，仴是從你們的 

觀點說，這一定是浪费光陰~T我奧很想討論巴勒 

斯坦在一九四七年以前的情形，討論巴勒斯坦的人 

民在幾千年以來住在那褢的情形。以色^^表談及 

兩年、三年、四年、五年的情形；而他講到他們民 

族~~我的意思是指本人非常欽佩的猶太人R而言 

一的歷史時他就提及幾千年的情形。假定我現在 

到這褢來向各位敍述數小時，敍述這些人民自從亞 

當起怎麽住在巴勒斯坦，到了一九一七年又有某某 

事愔狻生，一九一七年以後更有某某事情發生，一 

直到了一九四七年，並且提及這些年間资生的各種 

大屠殺、暴行以及大規模的國際陰謀。 

—七四.顯然的，我可以講五十小時，而所講 

的話都是與目前情勢有關係的。寧當然不願意把這 

些無關的事浪费安全理事會各位代表的時間。在以 

色列代表發言時,我特別注意to用的文宇。從他的 

演講詞中挑出那些可以客觀地代表以色列代表的精 

砷的字眼，這是本人深或與趣的工作;請以色列代表 

相信我要盡力作這工作。然後我要請安全理全會各 

位代表自行决定這一種精砷——就是在座各位代表 

通去三十年來弑忙蒂到近束來的精砷——本身會不 

會在將來無定期間弑忙近東造成和平的局面。我現 

在要把這類的字眼挑出來，加以研究，要把這些字 

眼背後的精砷上的態度很淸楚地指出來,這一種工 

作是我特別感氇與趣的。新近到近束來的人都是爲 

這種精砷嗨度所激脚鼓舞。 

̶ î 五 . 以 色 列 代 表 前 M 某 天 吿 訴 我 們 說 他 預 

備温和地講話。他的話载於安全理事會速le紀錄,我 

前面就有一{9"。他說他這一次預慷温和地講話。我不 

知道諸位是不是認爲你們所聽見的話的確6温和"。 

我現在的工作是要指出他的話是多麼不温和，又是 

要指出他雖然設法引起他所誠懇希堪的逬東和平 

——我希望並且深信他的確是誠懇地希望近東有和 

平一一仴是他的這種努力不幸也沒有成功。我可以 

指出以色列代表錐然ft法引起他所說的他希g近東 

產生的和平反應，可是這棰努力完全失敗。Mr Eban, 

這絕不是與近東其他各國和平枏處的辦法。、這當然 

不是引起世界上我們這一部伢產生一種和平性質的 

反應所應該用的論調。 

— 七 六 . 我 現 在 舉 一 個 例 。 M r E b a n 的 整 明 

裹〔上文第六十四段〕，有這一句話： 

"我們被人包ffl 、封钳、殘害、威脅、困迫、暗 

算、蹂躏、接亂，隨時有被屠殺11癍的危險。" 

—七七.我請大家相信，我日夜祈求和平。事 

實上，許許多多廨文之中，總有一件是和平禱文。 

不 過 我 吿 訴 M r Eban這並不是實現和平的辦法。 

這樣妄行控訴，並不是暂現和平的辦法。這様可能 

暫行得到一種€無掼値的勝禾IL我想我不應該說"毫 

無 屑 値 " 這 四 個 字 ， 因 爲 M r E b a n 過 去 縐 是 成 功 

而且常獲勝利，尤其是在新閡界方面得到勝利。但 

是這並不是S理世界上我們這一部伢的局勢的辦 

法。你們現在每天正在祈求哀哭，要請世界其他部 

伢弒忙你們，拯救你們，這是很不光榮的虚僞旗 

度《 

—七八，我要請安全理事會注意到一種很特別 

的事情。我想我捫應該考慮這件事佾。我上面已經 

說遇，這幾星期以來，我們一直在開會；每一次會 

議，我們都通遇一偭譏程。目前這偭項目是經法蘭 

西政府、美國政府及英聯王國政府的請求而列入蕺 

程的。赏時這偭問題列入譏程之後，我如果沒有記 

錯的話，以色列代表立卽表示忿怒 種正義感 

的忿怒。我現在要把以色列代奉所用的字眼挑出來 

集在一塊以備將來參考之用。営時以色列代表馬上 

就提讒把他自己的蕺程項目列入讒程。我們這一方 

面當然也提議把我們的項目列入璣程，而在é種佾 

形之下，以色列代表當然祇好將他的項h撖回。以 

色 列 代 表 用 一 種 很 婉 轉 的 辦 法 ， 撓 不 ^ r 

望我的項目成爲一個軍獨的項目而結果我們也沒 

有把它赏爲一偭軍獨的項目。後來我們這一方面也 

把我們所提出來的項目撒回。那一個時候我們開第 

—次食讖,大家都希望諝General Bennike從巴勒斯 

坦 来 M 會 議 。 
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—七九，安全理事會對這偭問題第一次舉行會 

讖的時候〔第六二六次會議〕，所有的代表都希镇請 

General Bennilœ從巴勒斯坦到這裹东。後來General 

Bennike來了，向我ffl提出他第一次的報吿書〔第六 

三O次會議〕。沒有人對這個報吿醤本身加以評論， 

伹是各代表曾向General Bennike提出两題〔第六三 

二次會讖〕。 

— 八 O . 可 是 我 們 中 閬 有 幾 個 代 表 並 沒 有 M r . 

fiban那樣的急昝。我們說，我們在沒有向General 

Bennike提出問題以前，希望能夠仔細想一想。再過 

—會％，我想可以向理事會指出Mr E b a n 的 急 智 

對我們有什麼壞ift。不過這是另外一種問題；事實 

上這是我今天午後钹言中的最重要都伢。 

- A - . 無 論 如 何 ， 我 們 當 時 小 , & 準 備 我 們 所 

，出《两題。我想，我們一共提出了五十到六十 

倔問題。General Bennike對我們的問題加以答覆。 

我們在第六三五次會議褢面决定General Bennike的 

答覆應該列爲該次會議的速記紀錄的附件。 

—八二.我們就這個問題召開會讒，目的便在 

請Geneml Bennike從巴勒斯坦来向我們就當時的局 

面作一客觀報吿。開會時，各代表中祇有S l r Glad-

wyn Jebb 一個人〔第六三五次會讖〕討論Qeneral 

Bennike報吿書的内容實質。其他各位代表對於實 

體PS題都沒有講話̶̶甚至連S" Gladwyn J e b b 也 

不過赂提赞體闳題而巳。Sir Gladwyn J e b b 的 整 ， 

不 過 是 從 旁 邊 睫 便 談 談 而 B , 並 沒 有 把 G e n e r a l 

Bennike報吿害裹面所有的赏皙提出來請理事會注 

—八三.我們今天又聽到什!8IS呢？理事會面 

前現在有一件控訴以色列的案件。伹是我們在沒有 

充分正式明瞭這件控訴案的性晳以前，就允許以色 

m—讓我再講一遍以色列是被吿的一方——提出 

他們這一方的理由。這又是閼於巴勒斯坦間題一 

尤其閼於以色列問題^~~常常有的不規則的情事。 

在 理 事 會 還 沒 有 具 正 正 式 審 訴 案 實 體 的 全 文 以 

前，就居然譲被吿的一方發表聲明。如果要說這是 

國傺集會的普通的正常程序，那末我《e可能說我不 

了解語言的意思。 

—八四.我預慷非常簡單地吿訴安全理事會： 

從程序方面說，這種不規則的辦法和歧視辦法如果 

在這一個最高轵的國際機關裹面爲大家所容忍，那 

末在近束是铯對不會有和平的——営然也可能有人 

對於近束根本沒有和平暨得很高典,因爲近束和平 

的窑一個先決條件就是要使有關人民的心中相信他 

們所屬的國際機闕一定會綞對公平客觀，完全不偏 

不倚。我一定璺很坦白地吿訴各位:]&拉伯世界的人 

民目前並不相信，目前是絕對公平、客観、不偏不倚 

的。每一天他們都收到新的事贲證據，來支持他們 

這一種的看法。 

— 八 五 . 當 然 M r Eban的虔明很値得我們細 

心研突。我此後發言時還預備再對Mr. E b a n 的 g 

明加以研究。我現在預備講的第一件事佾是闕於印 

就 的 M r . E b a n 演 講 詞 稿 所 附 的 地 園 e 這 一 張 地 

阖使我氇得趣味無窮。這個地園上面均以釭色標明 

—祇有一個很小的白色部伢叫做"以色列"。這— 

個白的部»是在地園的上面一部伢，剛剛在敝國的 

南方^凡是看見這個地園的人，立卽獲一印象一 

好像以色列代表對近東地理形勢所說的話一樣一 

這是一個非常小的國家，爲一個非常大的敵覦展域 

所 包 圑 。 但 是 地 囫 是 會 騸 人 的 ， 就 像 統 計 會 欏 

人的一般。我要請Mr Eban畫一張全世界的地園， 

因耸他所畫的這一張地翻使人對實在的形勢猹一錯 

諛印象。M r Eban如果畫一張世界地園，那未，所 

有的人看到這個地園就會發現Mr E b a n 聲 明 後 所 

附地園的白色郯扮還要加添許多其他部伢而且這些 

其他部也都是白色的。我如果指出，我們現在開 

會地點的這一個大城的一大部»也要畫成白^，我 

希镇沒有人生氣，因爲這是與以色列的生存、安全 

和繁榮有閼係的事。M r Eban所 畫 的 地 阖 必 須 增 

m,以便表示以色列在全世界所得到的支持，和他 

們勢力擴張的範園的具正比例。我因此建議，我們 

如果用一張全世界的地阖，就可以發現以色列在全 

世界許多其他展域存在，就好像這一張小地阖上面 

所螯的以色列在近東存在—樣勢力雄厚。這樣饞能 

夠看到事實的具正面貌。理事會所有的代表都應該 

以這種佾形爲背景。據這種情形看來，並不是一個 

小國被懐有敵意的R族所包園，而是一個非常強大 

的世界權力想要伸入愛好和平民族的領土之內。這 

是全世界和安全理事會所遭遇的典正情形。 

— 八 六 . 這 是 順 便 對 於 M r Eban j|&我們看的 

這锒地圃的可靠程度略加論列。 

— 八 七 . 本 人 荽 就 M r Eban的言論表示意見 

的第二點如下： 

— 八 八 . 非 常 淸 楚 ， M r . E b a n 聲 明 的 頭 六 七 

頁，與目前所討論的問題完全沒有關係。這-裏面有 

—個仇恨的故事，敍述媵史背景。我剛饞巳經說過， 

我也可以浪费時間來討論ffi拉伯世界的藤史，也可 

以向各位理事講許多在以色列產生以前的巴勒斯坦 

铁事。 
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— 八 九 . M r . Eban討諭到我們目前的間題時， 

說了一大篇的話。他說，以色列是被人镀撃。他說 

有人陰謀推翻以色列；他說有入對於這種局^說過 

不 同 的 話 。 但 是Mr Eban討論到事資時，我們可 

以看出來他說那些要陰謀推翻以色列的人事實上並 

沒有^«以色列。我不久就要證明，事實上所有重 

要的襲撃行爲都是從以色列發動的，而不是從以色 

剁周園的國家發動的。Mr E b a n 並 且 還 說 到 滲 透 

的行勖和以色列圃家所受的威脅。伹是等他提到具 

正真體的事實時，他所說的不過是有人到以色列境 

內非法從事種植。有時候把整個情形歸罪於疆界的 

不規則佾形。所謂周圃的S拉伯國家要滅絕以色列 

的話，其實分析到最後一依照Mr E b a n 自 己 的 

mm—可以歸鈉成一點，就是有幾個男女人民閬 

進以色列境內從事非法行爲。我承認這是非法的。 

我也同意這些男女人民不應該閭入國界。但是M r 

Eban所說的這些話絶對不能證明周園的ff i拉伯各 

國對於以色列有什麽具正的仇視的行動或用意。 

— 九 O . *席想知道的是事實其象；安全理事 

會所想知道的也是事黉具栩。我要非常坦白地、È 

率地陳述事資。我預備盡量坦白直率地陳述這些事 

資，而且癍量有醴貌地陳述。因爲我認爲我可能這 

兩點都做到。我想一個人如果又坦白又有藏貌，大 

槪便不會傷任何人的感情。無論如何，在這個局面 

背後的具正事實乃是如此：因爲某一種原因——這 

個原因，我目前還不能推測出來，但是過了不久，幾 

天或者幾偭月，一定會自己暴露出来，安全理事會 

必須密切注意——以色列目前正在蠢蠢欲動。以色 

列所以蠢蠢欲勐，好儺是有兩個目標。我希§1每個 

入都注意到這兩個目標。 

―九—.以色列的第一個目檩是淸算約但'。我 

說這一點，我而且耍從約tg方面來的各位朋友特剁 

注意，使他們可以聽到。以色列的第一個目標就是 

要淸算約ffi,我下次發言時要向理事會證明這一點。 

我可以用以色列自己的官員和政府所资表的整明來 

箝明這一點。以色列的真正目檩在把以色列與約但 

的疆界根本去掉，將目前的以色列擴大成他們所謂 

Eretz Isre^l 也就是從幼付拉底河(Euphrates) 

一直伸到尼羅河中間的屎來的以色列地帶。目前以 

色列的具正目標就是要使中東目前情形不再保持原 

狀，所以他們纔可以等到對他們有利的時候依照他 

們的意思再把中束的情狀凍結起來。 

一九二.以色列的第二個目標就是3T吞倂耶路 

撤冷。這一點也等我對這些問題有機會歙爲說明時， 

再列舉事實來證明。 

— 九 三 . H 此 ， 在 p 前 的 情 形 之 下 ， 以 色 判 * 

面有兩種目檁。此外也許還有其他與黎巴嫩有闕係 

的目樓，不通我現在暫時不預腌講。眼前是耍緊的 

目標，我剛饞講通,就是淸算約但和吞倂耶路IK冷。 

我現在公開講，以便人人都可鹅見。我希望將來事 

資證明我這話是錯II的。我希望General Bennike所 

講的耶路撒冷緊張局面不致引起終究耍使以色列覺 

得還铖的行動。不通我認爲這些混齓情形的目的都 

是耍最後淸算約但以及断然吞倂耶路撖冷萑璩。 

—九m.我以後如有時間本人預備檢討Mr. 

Eban言論，指出其中許多曲解事實揑造事食，所 

有無閼宗旨與似是而非之li。我並且預備強調指出 

M r Eban的非常微妙的幽默威，我覺得他有時很動 

m,有時候卻很粗野，在討論這些非常厳重的問題 

時 他 不 應 該 有 的 一 種 幽 默 或 。 我 也 同 時 預 備 討 , 

業巳說通的聲明中的整個精砷，這是理事會最應該 

注意的一個基本要點。理事會應該注意這是不會使 

近束有和平的一種精砷。這不是顔與鄰國和平共IS 

的精砷。因此,我預備保g權利，以便就這些两題 

對 M r * Eban詳細答覆。 

一 九 五 . 我 在 沒 有 講 到 更 有 趣 的 一 些 問 題 之 

前，預備再對Mr Eban的g明指出兩點。第一點， 

M r Eban的g明中M非常顯然含有對亜拉伯世界 

發出一種威脅之意，尤其是在≪明最後含有一種威 

脅之意。我同時要指出這一種威脅也是我認爲非常 

可引爲慽的精砷的一部伢。我可以引述、移動、 

Mr Eban自己所說的話，以便充分地證明瑱一點 a 

從 M r Eban演講詞的一百一十三段到第一百二十 

三段，尤其可以看出這一點。Mr. E b a n 的 威 # 可 以 

說明如下：35拉伯世界目前必須從下述兩種困難途 

徑之中選擇其一：w你們必須依照我們的條件談和， 

不然便要對不起了"。以色列代表的聲明的最後十頁 

的具正荽旨就是這一點:"你們亜拉伯人若不依照我 

們的條件談和，就耍承擔一切後果"。這種威脅是用 

Mr Eban的話在這褢對我1R钹出的。 

— 九 六 . 我 當 時 以 爲 M r E b a n 在 最 近 所 發 生 

的這麼多事件之後，於在聽到英聯王國代表幾乎直 

接向他發出呼鑼與建讖之後，會绸這裏來，以较不 

驕傲 f f i妄的嗨度，向我們多談一點Q^ya的事件。 

但 是 各 位 代 表 — 果 讀 過 E b a n 的 聲 明 便 會 知 道 

他在兩三個地方說他對在Qibya發生的事佾深表遺 

域，而且他奉本國政府訓令向我們表示遺钺。但是 

如果讃到他聲明末了的六個建議，便不能找到有任 

何地方提到Qibya。這事被許許多多的無闢和修辭 
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的話以及迫我們接受以色列的和卒的希望掩蓋起 

来。 

—九七.理事會如果想研究這些間題，那末對 

於這許多事都要加以考慮。事資上，在我發言超出 

了辯論的本題範園時，如果主席講我遒照程序，我 

是很高典的；因爲這幾個問'題超出了我們目前要研 

究的範囿。不過現在以色刻代表眛然已綞提出了這 

些問題，那末必須提出若干答覆。我常常想Qibya 

事件或許是故意造成的，目的在使安全理事會開這 

幾次的會，於是Mr Eban纔可以坐在我們面前對 

我們長篇大論地講他自己談和的提譏，表示具正不 

耍和平的人是ffi拉伯人，因此以色列人可以铯對泰 

然無事地進行他們的針割。我現在說這些話，£拉 

伯世界的人必須驚覺防備這些事。 

— 九 八 . 我 希 望 * 席 和 美 利 堅 合 衆 國 及 英 聯 王 

圃的代表，也就是首先把這個項目提出來的代表， 

向他的本圃政府商量，使我可以不必再存有思想 

—這捆思想可能是一種幻想，至少使我相信我剛 

饞所說的一種可锥佾形一就是這次的目的，完全 

县故意地要使我們到這褢来開會，在以色列代表提 

出闞於近束和平的一糠假意的建識，以後使人家以 

耸堇拉伯人是錯的方面並不存在。 

— 九 ; 我 剛 镌 講 通 ， 我 有 M r E b a n 的 

mmj —共四十九頁，另附地園兩張。我艾有一簏 

聲明，一共五十五茛。我並不預備向理事會宣讃全 

部。但县這是對以色列代表的最好答覆。我現在是指 

General Bennike所提出的答菝而言,我並不預備再向 

理事會宣讀一遍。*席很害怕我會這樣傲，但是在 

這事還沒有討論完以前理事會總要仔細注意這些答 

覆和General Bennike報吿害以及其中所載的各件控 

訴的全郯意珐、重要和#資性。爲要證明我所鼸的若 

干點起見，我現在耍提及以色列代表自己向General 

Bennike所提出的問題。在第六三五次食讒中一^^ 

現在必須坦白地向理事會說當時我想如此作，可是 

並沒有如此作一我當時想要向理事會說："我自己 

放棄我所提的問題和General Bennike的答視讀j|è大 

家88的權利，但是我深信以色列代表一定會耍我們 

把他的問題KMiym到的答瑰宣讀M家聽。 

二00 .以色列代表恰巧問了十六偭問題〔第 

六三五次會饑附件第六節〕,我深信大家對這些,題 

都威覺非常有典趣。但是我敢說，自聯合國有史以 

來，從來沒有一位代率在提出两題時，所用的薪比 

以 色 列 代 表 幸 、 蓖 ' 不 《 営 、 更 混«L —定有什麽 

束西不對。我完全不能了解赏睁資際的情形怎麽會 

如此的。但县他所阀的十六捆問題，全«沒有0y外， 

都是對他自己不利，這與是大可注意的。這决不食 

S~HS偶然的現象。要不是以色列赏局頭腦混亂不 

堪，簡Ê不曉得他們是做些什麽那就ê"一我想這 

種解释比较合理——以色列代表對於這個問'題看得 

輕了，對於安全理事會和聯合國太大膽了，因此他認 

爲他可以隨哽問什»問題，因爲他不怕所得到的答 

覆；因爲他以爲得到答覆之後，一定會有辦法把這 

些答現藏起來，便大家聽不到。 

二 〇 一 • 稞 現 在 砥 預 備 ， 事 會 注 意 當 時 他 所 

提出的問題中閱的幾個，因爲我要€些有趣的材料， 

等到將來再向理事會報吿。我認爲以色列代表所問 

的十六個間題中閱，每一個都對他自己不利，並且 

認爲這是聯合國S史上最奇怪的一件事 位代 

表發出两題來說明他自己的意見而結果卻是以色列 

代表慘遭的這種失敗。 

二 〇 二 . 我 先 討 論 M r Eban所！！的第二個間 

題一這並不是因爲他所资的第一個間題沒有趣 

味,而是因爲赛要把第一個两題留在以後再談。Mr. 

Eban所間的第二個間題是： 

"目前安全理事會所討論的報吿睿乃是敍 

述自從本年年初以來這個時期的事，據我的了 

解便是從一九五三年一月一日開始的事。但是， 

這個報吿窖中閱所提鬼的第一次事件是一月二 

十八日到二十九日發生的Falameh^Rantis事伴。 

我不知道我們能否獲悉一些關於在一月頭一部 

伢在Falameh-Rantis事件资生以前，所發生的 

事件就是那些據報吿睿稱懊三星期來局勢驟然 

緊張的各種事件。我所KM就是—九五三年一 

月一日到二十八日中間所發生的邊境事件。" 

二。三.我現在請M理事會：如果鹅見一位代 

表問這麽一偭問題，你們期望什麽答覆？你們一定 

會認爲這位代表一定是想要得着情報來It朋在Fla-

m e h - R a n t i s 事 件 發 生 以 前 j f f i 拉 伯 方 面 ， 什 麽 , 

使情勢惡化，強追以色列方面採取報à手段,引起 

Falameh-Rantis的事件。當然他不會問一種問題,目 

的在使答覆陷他飫罪的。顯然他一定本來««有一些 

佾報，使他請參謀長吿訴我們在Fakmeh-Ratitis慘 

集以前镟生的一切事件。但是General Bennike铂答 

S如下： 

"ff—九五三年一月一曰輿二十八日之間， 

钧(B-提出控訴案十件,以色列撵出控訴集六件。 

̶九五三年五月"̶̶換一句話說，ÏËJl述事件 

五愐月之後一"以色列又提出閼於一月發生 

的滲透事件的控訴案八件。本人將繮些控訴案 
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另行列*5一個軍獨的備忘錄，將来預備遞交主 

席諳附於本人答覆之後作爲附錄四。" 

二〇四.倘若我們翻閱附錄四，我們就找到這 

裏所列的控訴案。我們可以看出來，所有這些由以 

色列方面的控訴案都是由一個"滲透人員"一單數 

的滲透人員一於一月六日、九日、十日、十八日、 

十九(日和二十七日越通界綫的事件。而)方面提 

出的控訴案卻大多數都是以色列軍隊越過界錢的事 

件。不過這還不是我要提醒大家注意General Ben-

nike對以色列代表這個非常聰明問題所作的答覆的 

—點。General Beknike ‧ 說 ： 

M 我荽^：家注意這件附錄所列的約ffi控 

訴集的第七項，就是約佴方面控訴說，一月四 

日"一也就是M«% Eban要我們仔細注意的 

那些事件開始的時間̶̶"有以色列軍人三名 

與平民汽車菊駛教棟員一人在Latrun展域被約 

佴的巡通隊發現。由於暹次事件，以色列遂於 

— 月 八 日 " 一 這 是 最 重 耍 的 一 ^ "廢 lk闢 

於如何滅少及解決意外事件的協定。當初自動 

發生效力的制Ik滲透行爲辦法锒定也自此被以 

色列方面雇Ih。這兩锒定的糜Ik,使営時局面 

% 形 緊 锒 。 " 

二 O 五 . M r Eban提出的間題使我們以爲Gen-

eral Bennike會吿訴我們在Falameh-Rantis事件资 

生以前，一定還有一些由約佴發動的事件，念有挑 

S的性«，所以引起以色列報復。伹是我們發現事 

實恰巧相反《我們鹅說是以色列開始挑置，而這種 

挑»行爲艾是因爲以色列的車輛艳對沒有權利而開 

到 L a t r i m 展 域 来 的 結 果 。 

二O六.我EL經很仔«Mli覿過General Bennike 

的第一件報吿害。這件報吿睿說：這一輛車以及軍 

入三入，很奇怪地被人钹現迷路於S拉伯展內"。 

General Bennike用"很奇怪地"這幾個字。這杼說起 

來，好像ê~fMÊ不是說一定就是這樣一從表 

面％起來，這是以色列故意挑動這佃事件，正是想 

耍造成月底的Falameh-Rantis事件。這是以色列代 

表向General Bennike所發搠題,而General Bennik6 

所 ^ 覆 的 一 個 例 子 。 

二0七.主席：我耍向黎巴撇代表指出，我們 

今 天 開 會 比 较 平 常 超 過 半 小 時 了 。 請 闳 他 是 不 

是想騸讀要我們傾聽很久的時閱，以便本席於必要 

時請阀安全理事會我們究竟應該特別延長會識時閲 

多久。 

二 0 八 . M r . Charles M A L I K (黎B嫩）：我可以 

在T^fc時以前把我還耍講的話講完。我深信理事 

會在座各位代表以及主席本人都不會阻ïk我說完我 

要說的話。我不會講到七時以後。 

二〇九.主席：那末，我請黎巴嫩代表維镄演 

講，不過我們有一個我們能在七點鐘散會的紳士 

協定"。 

二一〇• Mr Charles M A L I K (黎巴嫩）：我繪主 

席相信，我從來沒有破壊一個"紳士定"或者任何 

其他協定。 

二 ̃ . 我 現 在 再 舉 出 以 色 列 代 表 向 G e n e r a l 

Benmke發賻多麽聰明的一偭例子。我請大家注意 

以色列代表所問的第三個問題，他說： 

"我這第三個两題是關於報吿書第四十二 

段的〔第六三〇次會議〕。這段說，十月十二日 

到十三日，以色列的Yahud鄉村被襲撃,結果 

幼量兩人及其母被害死亡。這次事件可能是襲 

擊 Qibya 的 起 因 。 據 本 人 了 解 , 停 載 事 宜 ÎS 合 

委S會譴資約伹發動齄擊，稱當時情勢乃 

種'不可忍受的侵略'。我不知道爲了將這一點 

弄明白起見，可以不可以將闕於Yahud的'决讒 

案全文送交我W?" 

General Bennike的囘答如下： 

" 以 色 列 約 但 停 戰 事 宜 混 合 委 員 會 闕 於 

Yahud事件所通過之決議案全文如下： 

" 第 一 部 — 九 五 三 年 十 月 十 二 日 至 十 

三曰夜間，約伹武装人員深入以色列境內，對 

Yahud村中房屋一所肆行齄撃，結果幼量二名 

及其每親截害，資爲達反全面停蛾協定第三條 

第 ； 之 佾 事 。 

" 第 二 部 » . 停 戰 事 宜 S 合 委 員 會 認 爲 約 

伹當局務須立卽抹取最有力之步糠以防lk此種 

不可忍受之侵略行爲再度發生。" 

二一二. 到這褢爲 lk ,—切都很合以色列代表 

的意思。後來General Bennike敏績講到這次表決 

的情形。他 

" 這 件 決 讖 窠 的 兩 珊 都 捱 委 員 會 以 三 惠 

對 零 皿 ， 棄 權 者 二 ( 約 但 代 表 面 ) 。 " 

二一三. 我 耍 在 這 裹 暫 停 預 備 指 出 繮 倔 

事件據說挑起了 Qibya事件。Sir Gladwyn J e b b 對 

General Bennike所提出的第二偭問題，原是翻於這 

件事的。倘若我們注意Generel Bennike對這捆鬨題 

的答案，我們便可找到關於怎麽樣調査這，一 

就是我刚饞說據稱引起Qibya事件的事件一的詳 

tm^c我現在不擬宣贖,不過我要在將來宜贖。從 

General Bennike的答g看來,約但當局顯然完全合 

作，而JiâK這個決定顳然县在調査沒有竣事以前就 

26 



通通的。約但當局艾顯然會向以色剁食局呼» ，̂ 調 

査尙未竣事罪犯尙未被捕以前不要採取報復行勤b 

General Bennike所引的JJR"HH決讒窠是在調弯沒有 

竣事以前就通通的。锥然如此，約伹代表画^行動 

是怎樣呢？他們以非常謙卑的旗度棄權；雖然他們 

有 充 分 的 權 利 投 反 對 H ， 他 們 卻 沒 有 這 難 。 

二一四. 讓我們現在看看豳於Qibya事件的情 

形 。 從 道 事 可 以 表 明 兩 偭 國 家 賴 绅 的 不 同 。 M 於 

Q i b y a 事 件 ， 讕 査 已 經 進 行 完 g , 事 件 綞 通 已 經 有 

S 對 的 I f 明 ， 這 可 以 從 G e n e r a l Bennite報吿害看 

出。Sir Gladwyn Jebb宣讀的那件決讖集〔第六三五 

次會讖，第四十四段〕是由娄員會五位代表一以 

色列代表兩人，約ft代表兩人，営然還有主席一 

表決的。這伴决，案錐然通通，可是W色列代表卻 

投了反對累。雖然Qibya事件的JMt非常分期，讕 

査也已畢行完畢，但是關於這事件的決議集卻仍由 

以色列代表BB投隳反對。此以前發生的事件，羝有 

兩三偭人死亡——這是非常厳重的一而調査還 

沒有結束，然而約佴代表面卻很謙遜地在表決時棄 

權。 

二一五. 這是一偭很简軍的例子，我還耍另行 

舉出其他«例可以箝明以色列與約但̶̶事實上這 

也就是以色列旨有 f f i拉伯圃家——货於這一類事 

情在精砷上和方法上不同。將來Aie主JS和理事會 

各 代 表 允 許 ， 我 遼 預 備 再 些 道 一 類 的 例 子 ， 因 

爲我認爲我ffi務須了解General Bennike向我們說的 

話 的 ^ K S S b 浼 們 當 初 繭 3 e n e r a ] Beanike到理事 

報吿，躭是因爲這捆目的。 

二一六. 以色列代表企園用很多不相千的話把 

與正|i9厘掩查擻開擱3起來，^是我們卻不應該因 

此便不注意這些事件。我已經說通，要想法用種種 

話使以色列最近在Qibya的侵酪行爲埋沒於就巴勒 

斯坦两題一切方面所作的一般辯論之中的不僅以色 

列代表而巳。本人食任所在，必須向安全理事會報 

吿:任何想耍使人把注意力離開Qibya屠殺事件的企 

阖，都要加以抵抗。我現在用屠殺這偭字眼。這並 

不是我的字眼，而是丹麥代表在第六三玉次會議褢 

用的宇眼。 

二一七. 我徊人饞得最可驚異的，就是Qibya 

事伴在以色列代表今天的言論中閱竟占如此無足輕 

重的地位。他在結束時所提出的建讖裏居然並沒有 

提起譴責Q'bya實際發生的事情，也並沒有提起他 

或者以色列承認罪過的話。 

二一八. 安全理事會請聯合S駐巴勒斯坦的袅 

謀長來，就那裏闢於停戰協定的遒守與執行情形，特 

剁 是 脚 於 新 近 的 暴 行 ， 尤 其 县 Q i b y a 事 件 ， 提 出 

詳細昀報吿，截至目前爲 lb叁謀長已經提出兩偭 

文 件 。 這 兩 個 文 件 的 ^ ^ 意 I I 必 須 提 ， 全 理 事 會 

截 至 目 前 爲 l k ， 還 沒 有 人 , M 事 會 注 意 

這偭文件的全部意義。從這兩捆文件所得的定論乃 

是：以色判業已從事侵I»行爲，以色列乃是目前近 

束的不安佾形的主耍原因。我在以後再麂會時，有 

把這捆判决和這佣意«提出來的食任。 

二一九，理事會把遷些艳不可懐疑的事，以 

充 分 ^ 許 覺 得 可 以 得 到 若 干 t ë l & 。 我 要 向 

理事會證明關於2£束的局勢有二十個到二十五個基 

本荽點可0宑常正確地證資一並不是從我國政府 

或者約但政府或者以色列政疳拍文件襄面舉出事實 

來證明，而是用我們現在從B勒斯坦召來向我們報 

吿赏地情形的聯合國代表所寫的文件來證明。根锥 

我預瑭非常正確地證明的這些不可置疑的事實，我 

相信理事會一定可以得到若于論。我們已搽可以 

知 道 一 我 備 詳 細 地 證 明 — — 事 實 業 巳 充 分 

證明我們可以得着下剁這幾惲結論： 

二二〇•第一imm: 一九玉三年十月十ra日 

至十玉日襲撃树但境內Qibya地方之舉乃是由以色 

列茧隊計割及執行的。這是一偭論。大家不必相 

信我的話。但是理事食應該相@S事會自已的公正 

代 表 所 , 話 。 

- ̶ - . 第 二 f f l t ë 論 ： 道 次 饑 撃 行 耸 構 成 了 侵 

略約但的情事。Sir Gl-dwyn Jebb巳經從當時雖由 

以色列代表圃投恭 '反對卻巳綞通通的決議案的案文 

裏引述這項榇論。 

二二二.第三偭ife論：這次俊略行爲並不是一 

炙犟獨事件，而是由以色列箄隊所執行的一種達犯 

全面停戦定的事先有計割的政策的最高 

二二三‧第四個銪論：這偭政策，和逭捆m» 

行爲，業已搔SL近束和平。赏然我必須向理事會證 

明。有些代表與他們本國swim時保持接觸，而各 

圃政庥又與近束各繭首都保持接觸c這些代表應該 

知道那裏現在情形怎樣。 

二二四. 第五偭結論:除開制Ik這偭侵酪實行， 

除開我對這侵略行爲予以正當的貴罰，近東國際和 

平安全的維持便受威脅。 

二二五. 第 六 偭 論 ： 以 色 列 這 種 侵 略 行 爲 倘 

若再度發生，一定會破壊近束和平。 

二二六. 這 六 捆 論 是 根 據 我 要 向 理 事 會 證 明 

的二十偭到二十五捆铯!^有問題的事實的。任何 

有理性的人都沒有法子否詆這些結論。 
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- 二 七 . 一 旦 理 事 會 得 到 道 些 f è S h ~ ~ 這 是 理 

事會的第一步工作一理事會可能K;S必須發表宜 

言加以隨賁。因爲我們現巳獲悉業B發生的，這種 

侵略行爲顯然是遠反(a)安全理事會的停火命令， 

( b ) 全 面 停 敏 定 （ c ) 憲 萆 的 宗 旨 與 原 朋 ， 及 （ d ) 

以色列在憲聿之下應赛的n務。 

二二八. 不過僅是得到耪論，宣怖讁資,還嫌 

不夠，一定還要I»以行動。我預備建讒一種最温和 

的行動一因爲剛饞我說過，我預備抱一種非常温 

和的旗度，我是心口如一的,ÎÉ且我要發言温和時， 

我一定能夠控制我的言語。Mr. Eban吿餌我們說， 

他 今 日 所 — , 的 話 會 成 爲 温 和 態 度 的 模 範 云 云 。 

我們巳經聽過他的話。不過現在我預備建讖採取目 

前情形之下最低限度雷要的一種行16~~也就是最 

温和的行動——目的在伸張正義，並使近束的安全 

威氇多少可以恢復一部0»。 

二二九. 最温和的行動就是提出若干要求。我 

建讖理事會可以諝以色列作三件事佾。第一點，以 

色列必須採取一切必荽步驟，對這次行動的罪犯加 

以憨罰。英聯王國代表曾經向以色列代表發出了一 

種我幾乎要稱之爲非常勸人的啐額，要求對於這一 

次行勖的罪犯加以懲罰，伹是Mr E b a n 狻 言 時 對 

於 這 一 宇 不 提 。 無 論 如 何 ， 我 再 講 一 逼 ， 安 全 

理事會可能瞜爲必須請以色列 株取一切必要的步驟 

對於這次行動的罪犯加以添罰。理事含也可能憨爲 

可以請以色列採，有必要步驟使霉次行動所引起 

的生命與財產損失可以得到充分的賠惯。此外，理 

事會可能請以色列此後不再從事此種侵略行爲。 

二三〇 .理事會可能另作一般請求，在沒有得 

到以色判不再採取這一種侵酪行動的《営保證之前 

諝各圃不向以色列予以軍事上或轵濟上之援助,因 

爲任何圃家如果在以色列仍萑進行此種政策時予以 

軍事或綞濟上之m助顯然就等於間接弒忙以色列資 

行這種政策。 

二三一. 最後，安全理事會;S將來着想也應該 

發出一偭警吿。理事會似乎必須向以色列表示明白： 

將來如果此種行動再度發生，理事會就耍考慮採取 

憲章第七章所規定之適當步驟。 

二三二. 瑱樣說來，理事會對於這偭議程項目 

應 該 採 取 的 行 動 似 可 分 爲 四 部 ^ : 尋 求 結 論 , 宣 佈 

譴责，提出請求，發出黎吿。 

二三三. 我建讖理事會採取的四都分行動都是 

根據事實的，都是出於對目前局面的各種更深一層 

的考盧的。我們可以看出這四偭行動有W偭重要的 

特微：第一，道都是經事«IS明充分有理由的，第 

二 ， 道 ^ 是 湛 和 的 行 動 。 

二三四，安全理事食抹ICLh述行動之後，雷然 

有權力——甚至S有賁任——來研究應該採取什麽 

步驟來加途近束的停戦機構。聯合國駐近束的代表 

不伹對於近束的ra題非常了解，而且因爲他的糠度 

公正不镉，所以他對以色刿2^拉伯方面JB於超然 

地位。他向我們瘗出的文件裏ejLLâS̶點提出許 

^ 具 S 的 建 譏 。 例 如 , I S 於 各 項 停 ¦ S 協 定 的 規 定 

如何讕，銮謀長所]BfiUKft陣容如何充實，當地 

軍 事 長 官 ^ I T f ô 定 鈿 何 加 強 筝 。 $ 謀 長 對 於 営 ％ ^ 

事 長 官 所 訂 的 » 定 似 ^ S 有 信 心 ， 無 H r f n 何 ， 一 定 

比 M r Eban有更大的信心。暹一點我以後還要ÎÎ 

講。 

二三五. 我認爲理事會把逭事用非常洧楚整定 

的锥度加以2&S之後，理事會一定還有再就鞏固近 

束各項停敏辦法等其他R題抹取行動的铨地。 

二三六. 主 席 以 及 # f ô 理 事 豳 ， 這 個 阀 邇 這 

麽匆促地提出這些初步意見，本人非常威謝。我鹏 

纔講過我«明保萤墦利以便將來對今天以色列卓越 

代表所提出的各點意見再用更多的持閬加以批評， 

我同時並將聯合國駐巴勒斯坦袅謀長對我們所提出 

的各點意見的全郯意1|與內容，加以钹揮s 

二三七. 主席:棰法蘭西代表國首席代表闳意， 

我 提 蕺 把 M r . M a l i k 演 講 詞 等 到 下 次 會 , 飴 時 再 

傅鏵爲法文。我又提瑭閟於道偭間題的下次會議定 

於十一月十八日星期三午«tH時畢行。但如有理事 

提 出 異 氣 又 當 剁 論 . 

二三八. JWr. C R O S T H W A ! T E ( ^ l » 王 理 事 

食倘若不能在十一月十八日以前再對這個問題開會 

—次，我画代表圑頗«脚切。赏初是法國代表面、美 

國代表n與我圑代表圑共同請求將這偭項目列入讒 

程，因此，我也不必再溏簡下注意這«I問題是親作 

緊急問題列入雜g的。县不是不可能在下星期頭幾 

天召集一偭會譏呢？我想我們也許可能定於十一月 

十六日星期一來討論這捆两題，而不射論被利S所 

提出來的控訴集。 

二三九. 主腐：安全理事會定於十一角十六日 

星 期 一 開 會 ， 討 論 敍 利 ^ N i 的 控 訴 集 。 我 不 知 道 

是不是可能與敍利S代表商量將敍利S所提的控訴 

集萤在星期三討論，因爲也許不便將輋涉工程停頓 

問題的敍利S所提案件延期討論。但是，秘會處通 

知我第一委員會定於星期二午前及守後闢會.理事 

會可能願意星期六午前或午後開會，或者頫意在星 

期五開會。這一點完全齄理事會决定。 
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二四O. Mr.KYROU (希ffi) :在道中脚的時M， 

我們可以不可以請主席與第一委員會主席接治，看 

看到底是不是可能定於星期二下午闋會討論那偭問 

題，鬭於今天這次會議,我請主席向法蘭西代表圃 

首席代表道謝，承他惠予合作，我們現在就可以散 

食。 

二W—.主席:我預備依照希瞰代表的建讖和 

Mr. van Langeiihove接洽,看看是不是可以定一捆 

辦法SS理事會在十一月十七曰星期J開會。 

二四二. Mr. Charles M A L I K (黎B嫩）：|&#在 

這次開會時，主席建議我們在十一月十三日星期五 

開會討論敍利ffî所提的控訴案。営時是本人建議理 

事會在十一月十六日屋期一開會，主席及各理事都 

表示贊同。如果主席及這項目屎提案國代^&都與 

英聯王國代表一樣,認爲目前討論的這捆項目是一 

捆枏剁緊急的項目，那末，我有權向理事會雜，敍 

利S代表面並不反對將敍利S代表画自己所提的項 

目延期討論,鏟我們用星期一的會m^ff is i審議目 

前道捆項目。但是,這事崈由主席及各理事决定。不 

過，我可以吿訴理事會鼸，敍利S代表画並不反對 

不 於 一 月 十 六 日 星 期 一 將 該 代 表 国 皿 的 項 目 提 

出酎論。 

二四三. 主席：理事食各代表如果都同意Mr. 

Malik的提議，我們'就採用這偭耱法，並請他餺謝 

敍利3!代表面預先就准許我們的耍求。那麼闞於今 

天所討論的這偭賻題的下次會讖定*H^—月十六日 

星 期 — 後 三 , 行 。 

二四四. Mr. Charles M A L I K (黎B嫩）：我想應 

該向敍利ffi代表圃大約表示下次什麽時候可以討論 

敍利£所提的控訴粜。 

二四五. 主席：我正菓預備說明這—點。我提 

讖定於十一月十八日星期三開會討讒敍利亜所提的 

控訴案，但若敍利£代表堅持在星期二射論這個問 

陲,又営剁論。 

决定 fa讒, 

(午後七時駭分散會，） 

29 



S /PV 637 

Printed in U . S . A Price: $ U S. 0 50； 3/9 stg ； Sw fr 2 00 55-2730-June 1955-125 

(or equivalent in other currencies) 


